
En los últimos dos años, el Sistema Estatal DIF ha entregado en adopción a 
34 niñas, niños y adolescentes. Gaby Bonilla, presidenta honoraria, agrade-
ció a las madres y padres su paciencia para concluir el trámite legal.  

La diputada federal electa adelantó que sostendrá una re-
unión con Alejandro Armenta y adelantó que en San Lázaro 
defenderá la autonomía de la SCJN. 

Elementos de Protección Civil municipal atendieron más 
de 50 llamadas y llamados de auxilio de la aplicación 
Alerta Contigo.

El titular de la Secretaría de Bienestar y 
Participación Ciudadana, Matías Rivero, 
pedirá en la reunión de transición, a Pepe 
Chedrahui mantener el programa.
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Y es que unos 10 carnales la cantaron 
bien sabroso que hace unos meses fueron 
despedidos, justo en los tiempos en que se 
estaba cocinando el relevo en el mentado 
Sitiavw, de Juan Hernández a Hugo Tlalpan.

El verdadero recuerdo será que los 
menores de edad fueron escoltados 
por Gaby Bonilla y Sergio Salomón 
en el día en que por fin tuvieron 
el “papelito” que legalmente les 
garantiza ser hijos. 
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Hijos de corazón

Esperanza, nuevas oportunidades, retos y una vi-
da en familia es lo que 13 niñas, niños y adolescentes 
comenzarán a disfrutar tras la entrega en adopción. 

Más allá de las cifras o de las adecuaciones lega-
les, el evento de ayer demostró la grandeza de mu-
jeres, hombres y parejas que decidieron ceder todo 
su espacio, paciencia y hasta recursos para permitir 
que los pequeños puedan vivir en familia. 

El programa se ha agilizado en los últimos me-
ses tras algunas reformas aprobadas en la legislatu-
ra que concluye, con el impulso de Mónica della Vec-
chia, reconoció el gobernador.

Resarcir a los menores de edad el derecho a vivir 
en familia es el primer paso para garantizarles un 
sinfín de oportunidades. De primera instancia con-
tarán con una red de apoyo que les impulse a tener y 
concretar metas educativas, profesionales y princi-
palmente, personales. 

En los videos donde se apreciaron parte de las 
convivencias en las instalaciones del SEDIF y en 
las casas que ya son su hogar, se logró transmitir 
la alegría que los nuevos integrantes llevarán a las 
familias. 

Aunque cada caso es particular, la adopción de 
dos jovencitas fue singular. El globo rosa pastel con 
el que agradecieron, cada una a su nueva madre, así 
como los presentes que las adolescentes recibieron 
serán recuerdos materiales de algo que simplemen-
te es intangible. 

En otro de los casos, una pareja decidió aventu-
rarse con la crianza, educación y formación de dos 
pequeños que son hermanos. Los niños evadieron el 
mayor de los miedos de quienes viven con sus fami-
liares y son susceptibles de ser adoptados: ser dividi-
dos por diferentes casas. 

Ellos llegaron a un núcleo en donde la palabra fa-
milia estuvo presente en la porra que lanzaron en-
sordeciendo la estancia de la Casa de la Niñez, don-
de se realizó el evento. La alegría de quienes desde 
ayer son sus padres, les llevó a entregar pares de mo-
nedas de chocolate a los presentes. 

Los discursos destacaron desde la paciencia y 
grandeza de quienes realizaron todo el proceso para 
adoptar hasta el llamado a procurar los valores den-
tro de las familias para crear poblanas y poblanos de 
bien.

Sin embargo, el verdadero recuerdo será que los 
menores de edad fueron escoltados por Gaby Boni-
lla y Sergio Salomón en el día en que por fin tuvieron 
el “papelito” que legalmente les garantiza ser hijos. 

Finalmente, la presidenta honoraria del SEDIF 
destacó que mientras “sus hijas e hijos esperaban 
(a sus padres) estuvieron cuidados con todo el amor, 
dedicación y respeto de un gran equipo, de una gran 
familia, que todos los días, sin importar la hora, estu-
vieron pendientes y ocupados en darles lo que nece-
sitaron, para que al llegar este maravilloso momento 
estuvieran listos y con un corazón lleno de amor pa-
ra mamá y para papá”. 
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La senadora Nadia Navarro 
Acevedo asumió la dirigencia es-
tatal de Pacto Social de Integra-
ción, e indicó que están abier-
tos a nuevas alianzas, además 
reconoció la apertura de Alejan-
dro Armenta Mier quien fue su 
compañero en el Senado, e indi-
có que pronto tendrá un diálogo 
con él.

En conferencia de prensa 
acompañada por integrantes de 
la dirigencia, así como regido-
res electos de su partido, indicó 
que van a seguir consolidándo-
se como partido local, sumando 
a poblanos de diferentes secto-

res, y un grupo importante es el 
migrante.

Comentó que la alianza elec-
toral de 2024 ya terminó y aho-
ra se tiene que ver hacia delante, 
de acuerdo a lo que necesita Pue-
bla, manteniendo el diálogo con 
todos.

Aclaró que respeta a sus alia-
dos como PAN y PRI, pero el pro-
ceso ya terminó y PSI tiene un 
trabajo que va más allá de un pro-
ceso electoral, ya que se defien-
den las causas ciudadanas.

Expresó que, en ese nuevo ca-
mino, está el acercamiento con el 
gobernador electo, Alejandro Ar-
menta Mier, quien fue su compa-
ñero en el Senado de la Repúbli-
ca, y ha mostrado la apertura e in-
clusión, sobre todo el diálogo.

Al preguntarle de las alianzas, 
reiteró que podría haber un nue-
vo camino, pero lo importante es 
que el partido mantenga su con-
solidación como una fuerza polí-
tica local.

Su papel en San Lázaro

Referente a su trabajo como 
diputada federal, reiteró que va 
a defender a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, que se 
mantenga su autonomía para el 
equilibrio de poderes que tiene 
que haber en México.

Dijo que tienen que respetar-
se a las instituciones del país y 
espera la entrega de la constan-
cia y en septiembre va a defender 
a las mismas.

Asume Nadia Navarro la
dirigencia estatal de PSI
En conferencia de prensa indicó que van a seguir consolidándose como 
partido local, sumando a poblanos de diferentes sectores, además recono-
ció la apertura de Armenta quien fue su compañero en el Senado.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Cristopher Damián 

En una reforma electoral no de-
berían de desaparecer los Orga-
nismos Públicos Locales Electo-
rales (OPLEs), sobre todo por la or-
ganización de comicios de los 
ayuntamientos.

Así lo aseveró en entrevista para 
Intolerancia Diario el consejero del 
Instituto Electoral del Estado (IEE), 
Arturo Baltazar Trujano, al señalar 
que un organismo central como el 
Instituto Nacional Electoral (INE), 
no podría resolver todos los conflic-
tos postelectorales del país.

 
ꟷ¿Es necesaria una reforma 
electoral? ꟷ Si.

ꟷ¿Pero no desaparición de los or-
ganismos? ꟷ Considero que los insti-
tutos (organismos) electorales loca-
les cumplen con una función; las 
elecciones son sui generis, con ca-
racterísticas muy particulares, que 
no podrían ser vistas desde Tlalpan, 
donde está la oficina central del INE 
(Instituto Nacional Electoral).

De este modo, señaló Baltazar 
Trujano que, por ejemplo, ve muy di-
fícil que todos los conflictos munici-
pales que vieron tras la elección del 
2 de junio pasado en el IEE, se fueran 
a Tlalpan, “difícil que los atienda un 
órgano central”, sostuvo.

“Sería un gran reto, hay que ver 
cómo viene la reforma electoral, pe-
ro hay que recordar que la demo-
cracia se construye por lo local. Si el 
ciudadano está interesado en la Pre-
sidencia de la República, diputacio-
nes, gubernatura, primero va a estar 
interesado en la elección de su ayun-
tamiento”, explicó.

Por lo tanto, indicó que hay co-
munidades tan pequeñas en el país, 
que la principal fuente de ingreso 
es el ayuntamiento, además de que 
brinda paz y seguridad.

“Tenemos que pensar en los 
ayuntamientos, sería algo muy com-
plicado hacer todo desde una ofici-
na central, que el INE atendiera to-
das las solicitudes” hizo ver el con-
sejero electoral.

“Si se pudiera atender tal vez las 
diputaciones locales, pero los ayun-
tamientos, es muy difícil, recordar 
que en los ayuntamientos es don-
de salen la mayoría de los conflictos 
electorales”, añadió.

Resaltó que en las elecciones por 
los puestos de los ayuntamientos 
hay más pasión y más intereses, “la 
ciudadanía conoce más a sus can-
didatos y candidatas, entonces hay 
más problemas sociales derivados 
de las elecciones”, explicó.

Necesaria, reforma electoral pero sin
quitar organismos, asevera Baltazar
El consejero electoral señaló en entrevista a Intolerancia Diario que un organismo central como el INE no podría resolver todos 
los conflictos postelectorales del país, necesita de los Organismos Públicos Locales Electorales.

Jorge Castillo
Fotos Es Imagen
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Huele a miedo en 
el Sindicato del 
Ayuntamiento 

En la oficina principal del Sindicato Benito Juárez del 
Ayuntamiento de Puebla se respira un ambiente nervioso.

Dicen los que saben que al líder gremial Gonzalo Juárez Méndez se le 
nota preocupado por la presencia del exlíder Israel Pacheco Velázquez 
en el equipo de Alejandro Armenta.

¿Cuánto tiempo pasará para que el grupo pachequista salga a las ca-
lles a protestar y a pedir la destitución de Juárez antes de que concluya 
la gestión del gobierno de la ciudad? (JAM)

Nadia y la nueva 
ruta de PSI 

Si bien es cierto Morena cuenta con la mayoría nece-
saria para aprobar el presupuesto federal y proyectos, te-
ner una diputada aliada más, le conviene a Puebla.

Y es que Nadia Navarro en el Senado siempre mantuvo una buena 
relación con Alejandro Armenta.

Ya sin la alianza electoral, la nueva dirigente estatal del PSI adelantó 
que caminarán separados del PAN y PRI.

Ahora la diputada federal electa andará más activa de lo normal pa-
ra demostrar un liderazgo real en su partido. (FSN)

Gobernador optimista 
en conflicto de VW 

En medio del conflicto que hay entre la empresa 
Volkswagen de México y trabajadores que fueron despedi-
dos de la planta que opera en Puebla, el gobernador Céspedes Peregri-
na confió en que el conflicto se resuelva pronto.

A pesar de que los empleados acudieron a instituciones internacio-
nales, el mandatario cree que se llegará a un acuerdo, y descartó que es-
to vaya a afectar la imagen de la armadora alemana.

¿Su corazonada será correcta? (CA)

La reingeniería del PSI 
Cómo andará de chata la oposición en Puebla que 

ahora los huérfanos del extinto Sol Azteca tienen las 
puertas del PSI abiertas, si es que quisieran colocarse de 
nuevo en la jugada.

Y es que el llamado de la ahora dirigente estatal, Nadia Navarro, dista 
mucho de ser un mensaje de unidad para atraer a los otrora perredistas, 
y se podría interpretar como un mensaje de desesperación.

¿Qué activos puede significar tener en sus filas a “tribus” que ya de-
mostraron que son buenos para repetir fracasos anunciados?

Una “reingeniería” para un partido que vive al día requiere de mucho 
más. (CPG)

 
Desde la construcción de un 

Parque Ecoturístico, hasta lo-
grar el puente que comunique la 
capital con San Baltazar Tetela, 
son proyectos que se trabajarán 
de manera coordinada entre el 
gobierno del estado y el próximo 
ayuntamiento de la capital, seña-
ló el gobernador electo, Alejandro 
Armenta Mier.

Expresó la necesidad de man-
tener una coordinación perma-
nente y para responder a la con-
fianza del pueblo que eligió a los 
gobiernos de la cuarta transfor-
mación, e indicó que se retoma-
rán junto a Pepe Chedraui, va-
rios proyectos de infraestructu-
ra del municipio de Puebla. Entre 
ellos, mencionó un Parque Eco-
turístico, también “el Puente de 
la Panga” en la junta auxiliar de 
San Baltazar Tetela.

Indicó que los gobiernos no 
pueden trabajar de manera ais-
lada, ya que se necesitan pa-

ra atender zonas que han esta-
do en el olvido como las juntas 
auxiliares.

Precisó la importancia de la 
colaboración con el próximo 
ayuntamiento encabezado por 
Pepe Chedraui para la ejecución 
de los proyectos pendientes: “Va-
mos a hacer todos estos trabajos 
y vamos a ir de la mano con Pepe 
y con su ayuntamiento”.

Reiteró su compromiso con 
diversos grupos sociales, subra-
yando la necesidad de atender 
sus demandas y mejorar sus con-
diciones de vida: “vamos a traba-
jar a favor de las mujeres, de los 
jóvenes, de los niños, de la edu-
cación, de la salud, de los pueblos 
indígenas”.

Asimismo, destacó la necesi-
dad de proyectos de desarrollo 
tanto rural como urbano, men-
cionando que de las 17 juntas au-
xiliares de Puebla, 14 son ejidos: 
“Todavía hay mucho que hacer en 
materia de desarrollo rural y tam-
bién proyectos de desarrollo ur-
bano y de atención alimenticia”.

La seguridad es una prioridad 
para la nueva administración, Ar-
menta informó que ya ha discuti-
do estrategias de seguridad con 
Omar García Harfuch secreta-
rio de seguridad federal designa-
do para garantizar la protección 
de la ciudadanía, “vamos a estar 
trabajando coordinadamente pa-
ra blindar a Puebla en materia de 
seguridad y para brindar nuestro 
mejor esfuerzo”, finalizó.

Armenta apoya a Chedraui
en proyectos coordinados
Es necesario mantener una coordinación permanente para responder a varios proyectos 
de infraestructura del municipio de Puebla, entre ellos el Parque Ecoturístico, dijo el 
gobernador electo.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

 

El diputado local por Movi-
miento Ciudadano, César Enri-
que Hernández Mota, presentó 
ante el Congreso del estado, un 
exhorto a la Guardia Nacional, 
a las Secretarías de Seguridad y 
Protección Ciudadana; de Segu-
ridad Pública; CAPUFE y Carrete-
ras de Cuotas para emprender es-
trategias de seguridad en las ru-
tas de las autopistas y casetas.

Señaló que en la autopista 
México-Puebla se han recrude-
cido los robos y más con violen-
cia, es por ello que varios empre-
sarios de transporte se reunieron 
y aportaron sucesos, videos y de-
nuncias para la integración de 
dicho atlas. Las carreteras de Mé-
xico están siendo asediadas por 
la delincuencia, y esto desata la 
indignación entre los automovi-
listas y transportistas que diaria-
mente transitan por ellas.

“Asaltos, secuestros exprés, 
cobros de derecho de piso. Tan 
solo en 2023 las cifras oficiales 
dieron cuenta de que cada hora 
había un asalto en autopistas, y 
aquellos que dedican sus vidas 
a la industria del transporte son 
los más afectados”.

Señaló que las carreteras y au-
topistas que atraviesan por el es-
tado de Puebla se convirtieron en 
las más peligrosas del país por 
encima del Estado de México e 
incluso de Michoacán, como lo 
afirman cifras del informe de si-
tuación de seguridad de carrete-
ras y autopistas del Instituto para 
la Gestión, Administración y Vin-
culación Municipal (IGAVIM).

Este organismo en su infor-
me que, en el segundo trimestre 
de 2023 que comprenden los me-
ses de abril, mayo y junio, en Pue-
bla hubo un incremento del 78 
por ciento sobre el referido deli-
to en comparación con los mis-

mos meses del 2022, al pasar de 
429 a 764 carpetas de investiga-
ción por asalto a transportista y 
delincuencia en el transporte, lo 
que nos da para concluir que es-
tos delitos están en aumento.

Indicó que, en ambos trimes-
tres, más del 95 por ciento de los 
casos se ejecutaron con lujo de 
violencia y solo entre el 1 y 2 por 
ciento ocurrieron sin uso de la 
fuerza. Debido al promedio de 
asaltos a transportistas ocurri-
dos por cada 100 mil habitantes, 
el Igavim colocó a Puebla en pri-
mer lugar a escala nacional por 

encima del Estado de México y 
Michoacán.

Reiteró que el llamado a refor-
zar las medidas de seguridad en 
los diferentes puntos estratégi-
cos de asaltos en carreteras y au-
topistas, con el fin de combatir 
este fenómeno y brindar la pro-
tección necesaria a los usuarios 
de estas vías de comunicación, 
así como reforzar la seguridad 
en las noches lo cual es priorita-
rio, ya que la mayoría de los se-
cuestros, robos de vehículos y de 
transporte se da a altas horas de 
la noche.

Piden reforzar estrategias
de seguridad en carreteras
César Enrique Hernández, diputado por Movimiento Ciudadano, presentó ante 
el Congreso un exhorto para emprender estrategias de seguridad en las rutas de 
las autopistas y casetas.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

CARLO E. NÚÑEZ

RESABIO

Churrotes de Sheinbaum, 
churritos de Armenta

El sábado pasado nuestro estado recibió al presidente en 
funciones, López Obrador, y a la presidenta electa, Shein-
baum Pardo, en San Salvador el Verde para verificar los re-
sultados del programa Sembrando Vida, acompañados por 
sus símiles estatales Céspedes Peregrina y Armenta Mier.

Sheinbaum, en un acto de optimismo morenista, confir-
mó que el programa seguirá durante su sexenio, atrayendo 
los aplausos de más de 7 mil asistentes, en un municipio ais-
lado de la capital menos de 24 horas antes del evento por la 
toma de la autopista.

La justificación oficial es que —en los últimos seis años— 
se han sembrado 1,200 millones de árboles en 1 millón de 
hectáreas, convirtiéndolo en el proyecto de reforestación 
más grande del mundo. O esa es la narrativa del gobierno, 
narrativa que se cae a pedazos al aplicar la poderosa herra-
mienta algebraica de la Regla de 3: han sembrado 1,200 ár-
boles por hectárea.

Uno piensa en reforestación y la imagen a la mente es al-
go denso y frondoso, como ¿el Bosque de Chapultepec? Tie-
ne menos de 300 árboles por hectárea. 

Alguien podría argumentar que ese no es un esquema 
de siembra productivo, y estaría en lo correcto. Pero incluso 
con ¿duraznos le parece? sembrados en alta densidad —ca-
da 4x3 metros— alcanzamos unos 800 por hectárea. Eso con 
riego, de lo contrario, no sobreviven ni para el anecdotario; la 
mitad de esa cantidad tiene más sentido. 

Y si nos ponemos serios, con árboles que realmente cuen-
ten para las ardillas, como los nogales, apenas y se siembran 
50 por hectárea. 

Entonces, ¿con qué cultivos se podrían alcanzar esos 
números astronómicos? Café, por ejemplo, sin problemas 
siembra 50 mil por hectárea. Pero esos son arbustos, no son 
árboles, y ahí se va la mentira.

Además, hay proyectos de reforestación globales que ha-
cen palidecer las declaraciones guindas. La Gran Muralla 
Verde, por ejemplo, va por restaurar 100 millones de hectá-
reas de tierra para evitar que el desierto del Sáhara se trague 
media África. Eso sí es un proyecto monumental, no las ilu-
siones de humo con promesas verdes mientras la lógica se 
retuerce en el suelo. Y es que el mundo que vivimos es alta-
mente complejo y técnico, por lo que dependemos de la in-
formación que otros nos hagan llegar.

Días después, en un evento no relacionado, Alejandro Ar-
menta sacó una bolsa de churritos hechos de nopal y ama-
ranto —producto generado dentro de Sembrando Vida— 
alabando lo que le comentaron sobre la botana, que no tenía 
«aceites transgénicos», botana ideal para la 4T. Lamenta-
blemente, la posibilidad de que esos churritos no fueran fri-
tos en algo transgénico tiende a cero, o debiera, si quisiesen 
existir.

El mercado nacional de aceites es vulgarmente dominado 
por la canola —48%— y la soya —44%—, prácticamente todo 
importado de Canadá, Estados Unidos, Brasil y Argentina, 
países que siembran 95 de cada 100 hectáreas de esos culti-
vos con transgénicos. El resto de los 10 litros anuales de acei-
te —guácala— que consumimos los mexicanos lo tienen el 
maíz, girasol y cártamo, que también son transgénicos e im-
portados, pero menos van a freír en eso si buscan ganancias.

La bolsa de churritos, decía el gobernador electo, son 
ejemplo de lo que se busca impulsar desde su gobierno, pe-
ro, ¿eso que significaría realmente?

Vender la bolsa a diez varos, lo mismo que unos Churru-
mais en un Oxxo. Cualquier otra cosa sería un fracaso co-
mercial destinado a naufragar por los volúmenes que se ne-
cesitan para las metas que se tienen. ¿Ve la misión de Sem-
brando Vida alineada a impulsar una cooperativa capaz de 
pelearle a Sabritas o Barcel? El mexicano promedio se zam-
pa 8 kilos de frituras al año, sin mucho pudor podemos em-
bucharnos algunas fruslerías que no son falsas, pero tampo-
co verdaderas.
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La diputada local Mónica Sil-
va Ruiz, precisó que después de 
años de criminalizar, el abor-
to dejará de ser una estadística 
del Poder Judicial, y ahora serán 
datos que manejará únicamen-
te el sector salud, para diseñar 
estrategias de protección a las 
mujeres.

A dos días de haberse aproba-
do por parte del Congreso la in-
terrupción legal del embarazo 
antes de las 12 semanas de ges-
tación, la promovente de la refor-
ma, rechazó que se trate de una 
promoción para que las muje-
res aborten, como lo han querido 
manejar algunos grupos.

Señaló que el paso que se dio, 
fue para dejar de criminalizar a 
la mujer y que se respeten sus de-
rechos reproductivos, además sí 
hay sanción para quien obligue a 
la mujer a abortar, para estos ca-
sos hay una pena.

Silva Ruiz, indicó que hasta 
antes de la reforma, el sector sa-
lud estaba obligado a informar 
a las autoridades judiciales si 

una mujer abortaba, si pasaba a 
formar parte de las estadísticas 
del poder judicial, pero esto se 
elimina.

Indicó que ahora las clínicas 
y hospitales, tanto del sector pú-
blico como privado tendrán que 
reportar los abortos, pero pa-
ra una estadística del sector sa-
lud, y viendo que se han cumpli-
do con los protocolos para que no 
se ponga en riesgo la vida de las 
mujeres.

Pendiente la
Ley de Salud

La legisladora consideró que 
el posponer la reforma a la Ley 
de Salud, no frena la despenali-
zación del aborto, ya que hay nor-
mas federales que deberán cum-
plirse cuando se realice la inte-
rrupción del embarazo.

Comentó que el haberse pos-
puesto la reforma se debió al 
cambio que se está dando en el 
sistema de salud en Puebla, las 
nuevas instituciones o la modifi-
cación de las que ya existen, an-
te ello fue mejor esperar y que 
la próxima legislatura aborde el 
tema.

El aborto dejará de ser 
una estadística: Silva

Ahora serán datos que manejará el sector salud 
para diseñar estrategias de protección a muje-
res, señaló la diputada al rechazar que se trate de 
una promoción para que aborten.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

Con 18 planteles educativos 
y 12 carreras en el estado, el Co-
legio de Estudios Científicos y 
Tecnológicos del Estado (CE-
CyTE) crece la oferta educativa 
en los sectores más vulnerables 
de Puebla.

En rueda de prensa, directi-
vos de la institución informa-
ron sobre la oferta educativa en 
el ramo medio superior, donde 
destaca la enseñanza de nuevas 
tecnologías.

La jefa de Departamento de 
Extensión Educativa, Arizahi 
Martínez, indicó que, a través de 
12 carreras, cuya variación de-
penderá del plantel, buscan lle-
gar a las zonas más vulnerables 
del estado.

Nombró que la meta es llegar 
a dichas comunidades como Te-
huitzingo y Chignahuapan, en-
tre otros, municipios los que más 
han destacado en concursos a 
nivel nacional e internacional.

Asimismo, destacan plan-
teles en Tehuitzingo, Guadalu-

pe Victoria, Chignahuapan, Te-
camachalco, Tlacotepec, Xico-
tepec, Venustiano Carranza, 
Amalucan, Buena Vista, Santa 
Elena, Cholula y Huejotzingo.

Detalló la directiva que se 
ofertan carreras técnicas y un 
sistema educativo dual, es decir; 
donde los conocimientos actúan 
de forma simultánea en la prác-
tica profesional, logrando que 
los jóvenes egresados logren sa-
lir con experiencia laboral.

Por lo tanto, aseguró que, con 
dicho modelo educativo, permi-
tirá que los jóvenes salgan con 
su título y experiencia laboral.

Resaltó que, gracias al triunfo 
en el Hackathon del 2023, el es-
tado de Puebla fue sede del nom-
brado Thackathon, eventos don-
de se exponen proyectos en la 
mejora de las comunidades uti-
lizando nuevas tecnologías.

Asimismo, se mencionó que, 
gracias a Expo Ciencias, se les 
ha permitido a los jóvenes via-
jar a Rusia, Colombia e inclusi-
ve China.

Por su parte, José Guillermo 
Covarrubias, aseveró que la la-
bor que hace el sistema educati-

vo consiste en hacer que los jó-
venes estudien y logren una cé-
dula profesional.

Entre las carreras ofertadas 
destaca: Mantenimiento auto-
motriz, Técnico en Transforma-
ción de plásticos, Producción In-
dustrial, Servicios de Hotelería, y 
la inclusión en este ciclo escolar 
de Logística. Indicando que cada 
plantel cuenta con sus fechas en 
el proceso de admisión.

El CECyTE
llega a zonas 
vulnerables

EL INTOLERANTE

Barrio 
intolerante
@INTOLERANTEID
ELINTOLERANTE@INTOLERANCIADIARIO.COM

¿Qué está pasando en el 
Sindicato de Volkswagen?

Algo turbio está pasando en las tripas de la Volkswagen 
que la banda chambeadora ya no se anda sintiendo represen-
tada por el Sindicato y mucho menos por la empresa.

Resulta que un grupo de ruleteros terminó armando la 
grande al acusar un chingo y dos montones de irregularida-
des y despojos que sufrieron.

Y es que unos 10 carnales la cantaron bien sabroso que ha-
ce unos meses fueron despedidos, justo en los tiempos en que 
se estaba cocinando el relevo en el mentado Sitiavw, de Juan 
Hernández a Hugo Tlalpan.

Pero ahí no quedó la cosa, pos se movieron en chinga, ha-
ciendo que la Secretaría del Trabajo federica y hasta los alle-
gados al T-MEC metieran su cuchara.

Tanto así, banda, que se fue desenmarañando todo el co-
chinero, pos la STPS acabó por darles la razón, poniendo el 
dedo en la llaga y exhibiendo como la Vocho violó sus dere-
chos laborales.

Es más, y todo pos andaban con Tokio en las grillas sindi-
cales, y no quedando de otra a la Volkswagen que tener que 
reinstalarlos.

Fue acá donde torció el rabo la marrana, pos según los 
chambeadores pa’ caerle de nuez a sus puestos deben bajar-
se del tren gremial. Como quien dice “calladitos se ven más 
bonitos”.

Su héroe de barrio se pregunta, ¿dónde quedó el menta-
do contrato colectivo de trabajo?, ¿por qué el Sitiavw permi-
tió que las cosas se salieran de control, así de macizo?, ¿y el 
apoyo sindical?

Nel, mis papus, y es que pareciera que nomás el gremio se 
hace el aparecido cuando el tema de fondo es la marmaja, el 
billullo constante y sonante a la hora de los aumentos salaria-
les. Y no cuando un grupo de los suyos anda pasando las de 
Caín, pos como dijeron los ruleteros ni el pasado o el nuevo lí-
der metieron las manos por ellos.

No vaya a ser que luego por sentirse los “muy muy” en la 
Vocho, al rato el fantasma del T-MEC les ande metiendo un 
buen susto.

 

Salomón y Armenta 
se van a las Europas

Habrá que estar bien pilas con el próximo viaje que es-
tarán haciendo Sergio Salomón y Alejando Armenta por las 
Europas.

Y es que el góber cemitero la cantó bien sabroso que la gira 
prevista será pa’ caerle a Alemania y, de paso, reunirse con di-
rectivos de la Vocho y de Audi.

Estarán buscando que se eche un ojo a nuevos proyectos 
pa’ que le caiga más lana al estado en el sector automotriz, 
banda.

Pos ahí de mientras ya se anda viendo por dónde estará el 
impulso y la movedera de fichas en este ramo pal’ siguiente 
gobierno camotero.

Ahí se las dejo al costo.

Jorge Castillo
Foto Cortesía

La jefa de 
Departamento de 
Extensión Educativa, 
Arizahi Martínez, 
indicó que, a través 
de 12 carreras, cuya 
variación dependerá 
del plantel, llegará 
a las zonas más 
vulnerables del 
estado. 

EL APUNTE
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Entre 2023 y 2024, el Sistema 
Estatal DIF ha dado en adopción 
a 34 niñas, niños y adolescen-
tes que permanecían en las ca-
sas de asistencia del organismo. 
El día de ayer se realizó el se-
gundo proceso de entre-
ga de 13 menores de edad y 
adolescentes a 10 familias. 
Gabriela Bonilla Parada encabe-
zó el acto, donde llamó a las ma-
dres y padres adoptivos a pro-
curar un entorno seguro y pro-
vechoso para los infantes, ya 
que “todos merecen la oportu-
nidad de un sano crecimiento”. 
Dio a conocer que en 2023 se 
dieron 21 adopciones y ayer 
se concretaron 13 procesos 
más, tras acreditar las fami-
lias adoptivas todos los requi-
sitos para concretar el proceso. 
“No se rindieron, tuvieron pa-
ciencia, entrega y disposición 
para cubrir todos los requisitos 
de la adopción, es un gran lo-
gro”, expresó al destacar que en 
Puebla se logró acortar los tiem-
pos para este procedimiento. 
Particularmente, destacó el tra-
bajo realizado por el personal 
del Sistema Estatal DIF (SEDIF) 
y voluntarios que colaboran en 

el programa de adopciones ‘Mi 
Nueva Familia’; aseguró que los 
menores que están bajo la tute-
la del organismo tienen garan-
tizados no solamente los ser-
vicios de alimentación, cobijo 
y esparcimiento, sino también 
educación, guía psicológica y 
afecto para su pleno desarrollo. 
“Nuestra meta ha sido lograr 
mejorar calidad de vida para las 
personas que están en La Casa 
de la Niñez y del Adolescente (…) 
lograr que se sientan bien, que-
ridos y en desarrollo”, enfatizó.

Fomentar valores, pide 
Salomón 

El acto protocolario fue atesti-
guado por el gobernador del esta-
do, Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina, así como el Fiscal General 
del Estado, Gilberto Higuera Ber-
nal, y el magistrado José Eduardo 

Hernández Sánchez, presiden-
te del Consejo de la Judicatura. 
Con videos de cada una de las 
familias adoptivas, fue pre-

sentándose a los 13 meno-
res y adolescentes que fue-
ron oficialmente adoptados. 
Al pronunciar un breve mensa-

je, el gobernador de Puebla cele-
bró los avances que se han dado 
en el tema y llamó a las nuevas 
familias a “fomentar los valores”. 
“Este es el resultado de poner una 
causa en el momento adecuado y 
en las manos adecuadas. Hoy el 
modelo de adopciones es un sis-
tema ágil”, destacó.

Devuelven derecho a vivir en familia
a 34 niñas, niños y adolescentes
Gaby Bonilla, presidenta honoraria del SEDIF, presidió la entrega en adopción de 13 menores de edad a 10 familias; a los pa-
dres y madres les agradeció la paciencia para realizar todo el proceso legal. 

Claudia Aguilar
Fotos Agencia Enfoque

A su vez, Raúl Ruíz Díaz 
de León, Procurador 
de Protección de los 
Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes, 
precisó que este 
2024 entraron en 
vigor cambios en 
los lineamientos 
para el proceso de 
adopción en Puebla, 
tras su publicación 
en el Diario Oficial del 
Estado el pasado 16 
de abril.

CAMBIOS EN LA LEY
No se rindieron, 
tuvieron pacien-

cia, entrega y disposición 
para cubrir todos los re-
quisitos de la adopción, 
es un gran logro”.

Gaby Bonilla
Presidenta Honoraria SEDIF

JORGE CASTILLO

LA Pasarela
@CASTILLOLOYO
JCASTILLO@INTOLERANCIADIARIO.COM

Despenalizado el 
aborto ¿y ahora qué?
 Finalmente se despenalizó el aborto en Puebla, tras 
años de exigencias de distintos grupos de derechos 
humanos.

Pero ahora cabe la pregunta ¿qué sigue?
Se estima que en dos semanas sea publicado en el 

Periódico Oficial del Estado (POE) el decreto que con-
tiene las reformas a los artículos 339, 340, 341, 342 y 
343 del Código Penal del Estado que despenaliza el 
aborto y reduce las penas a un máximo de un año de 
cárcel después de ese periodo.

Ahora cabe otra pregunta ¿una vez que sea publi-
cado, una mujer podrá acudir a un hospital o centro 
de salud público o privado y solicitar un aborto y le 
tendrá que ser aplicado sin restricción alguna?

Lo cierto es que el sistema de salud, tanto federal 
y estatal, tiene demasiadas carencias en el estado de 
Puebla, por lo que se ve muy difícil que se pueda cu-
brir la demanda, por lo menos al principio.

De este modo, se tendrá que crear incluso un sis-
tema para poder dar el servicio adecuado a quienes 
lo soliciten, tal como se hace en la Ciudad de México.

Justamente, ahora la despenalización del aborto 
llega con la incorporación del sistema estatal de sa-
lud al IMSS- Bienestar, por lo que es momento de ade-
cuarlo a la nueva disposición en el aborto.

Lo cierto es que se vislumbra que aumente la de-
manda en Puebla en los próximos meses o años.

Ahora las unidades de salud pública que brindan 
el servicio de aborto en Puebla, desde diciembre de 
2023, son el Hospital de La Mujer, la clínica hospital 
de Tehuacán del ISSSTE, el ISSSTE de Teziutlán y 
Huachinango.

 Asimismo, La Margarita del IMSS, el Hospital Ge-
neral 35 de Cuautlancingo y el Hospital de Especiali-
dades del ISSSTEP.

Ahí tenían que llegar las solicitantes con su 
amparo para practicárselo, pero ahora ya no se-
rá así, por lo que la demanda podría ir en aumento 
paulatinamente.

Y es que se debe tomar en cuenta que el estado de 
Puebla es el tercer lugar nacional de mujeres que han 
acudido a la Ciudad de México a practicárselo, me-
diante el servicio de Interrupción Legal del Embara-
zo (ILE).

El mismo se brinda de manera legal, calidad, segu-
ra, confidencial y gratuita en siete Unidades Médicas 
de los Servicios de Salud Pública de y siete hospitales 
de la Secretaría de Salud de CDMX.

Desde hace 16 años, en promedio una poblana dia-
riamente ha abortado en CDMX.

Según los datos oficiales, el estado de Puebla se 
ubica en el tercer lugar de procedencia de las muje-
res que han acudido a practicarse la interrupción del 
embarazo.

Mil 627 fueron a la capital de la república desde 
2007 a 2023, sólo por debajo de la misma Ciudad de 
México, con 180 mil 778 casos y Estado de México con 
72 mil 336 y apenas arriba de Hidalgo, con mil 413.

Con estos promedios, tendrá que mejorar mucho 
el servicio en los nosocomios en Puebla, donde casi 
siempre ni siquiera hay una gasa.

Tiempo al tiempo.

Si los contagios de Covid-19 
comienzan a incrementar en 
Puebla, es posible que tenga que 
volver el uso del cubrebocas para 
contener un eventual rebrote de 
la pandemia, advirtió el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina.

Sin embargo, aclaró que has-
ta el momento no hay cifras que 
comprueben este escenario y 
además ya se cuenta con un pro-
tocolo para “responder” ante la 
propagación del coronavirus. 

“No tenemos como tal ese re-
punte en Puebla; sin embargo, 

estamos preparados en caso de 
darse, para hacer lo que sea ne-
cesario”, declaró en entrevista 
después de asistir a la entrega de 

menores y adolescentes 
en adopción por parte 
del DIF estatal.

El mandatario esta-
tal destacó que se cuen-
ta con presupuesto para 
hacer frente a la pande-
mia, así como también 
hay mayor experiencia 
del personal de salud en 
el estado, a cuatro años 
de que se registró el pri-
mer caso en Puebla.

“Presupuestalmente 
tenemos condiciones, 
pero además lo que po-
demos decir es que ya 
con la experiencia vivi-
da nos permitirá aten-
derlo de mejor forma”, 
apuntó.

En el último día, 
se registraron seis ca-
sos confirmados de Co-
vid-19 en Puebla, ante lo 
cual la secretaria de Sa-
lud, Araceli Soria Córdo-
ba, descartó un repunte 
en Puebla a diferencia 
de otras entidades don-
de hubo un alza en los 
contagios.

En lo que va de 2024, Puebla 
acumuló 373 casos de Covid-19, 
ubicándose en el quinto lugar na-
cional con más contagios.

Por lo anterior, este miércoles 
el gobernador del estado hizo un 
llamado a la población para que 
sigan “cuidándose”.

“El uso del cubrebocas, si fuera 
necesario sí, pero hay que esperar 
el momento adecuado”, remató.

Quinta entidad con más 
casos 

Conforme el último reporte de 
la Secretaría de Salud federal, en 
México se contabilizaron 8 mil 
075 casos confirmados de coro-
navirus, que representan 8.2% de 
positividad en relación al total de 
casos sospechosos.

En la lista de estados con ma-
yor número de casos confirma-
dos de Covid-19, con corte al 6 de 
julio, se encuentran: Ciudad de 
México (2,086); Querétaro (701); 
Estado de México (683); Nuevo 
León (509); y Puebla (373).

El gobierno federal destacó 
que este 2024 se observó una ten-
dencia al alza hasta la semana 
epidemiológica número 6, aunque 
descendió de la semana 7 a la 18, y 
fue a partir de la 19 cuando los ca-
sos repuntaron, sin que hayan lle-
gado a los niveles del año anterior.

Consideran regreso de 
cubrebocas obligatorio 
El gobernador Sergio Salomón aclaró que si los casos de Covid-19 conti-
núan aumentando, será necesario retomar la medida sanitaria. 

Claudia Aguilar
Fotos Agencia Enfoque
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Serán las mujeres indígenas y 
afromexicanas de 60 a 64 años y 
las mujeres de 63 y 64 años, las 
primeras en recibir su pensión 
en el 2025, así lo anunció Clau-
dia Sheinbaum Pardo, virtual 
Presidenta electa de México, an-
te medios de comunicación en 
donde destacó que será en el 
2026 cuando se logre universali-
zar este apoyo.

’’En el caso de mujeres: 2025, 
universal para todas las muje-
res adultas mayores indígenas o 
afroamericanas de 60 a 64 años, 
eso significa, mexicanas que re-
siden en municipios indígenas 
y afromexicanos. Y por otro la-
do, tomamos la decisión de que 
para que sea universal también 
y no sea por situación econó-
mica, lo vamos a dar por edad. 
En el 2025 van a recibir su apo-
yo las mujeres de 63 y 64 años, si 
los ingresos nos dan, van a au-
mentando de acuerdo a la edad; 
y ya en el 2026 ya buscamos ha-
cerlo universal, de 60 a 64 años 
de edad’’, informó.

Al respecto, explicó que de 

acuerdo con la estimación de 
Ingresos y el presupuestos de 
Egresos de la Federación, así co-
mo tomando en cuenta los Pro-
gramas del Bienestar ya existen-

tes impulsados por 
el Presidente An-
drés Manuel López 
Obrador, las mu-
jeres beneficiadas 
recibirán un mon-
to equivalente a la 
mitad de la actual 
pensión para el 
Adulto Mayor.

“Tres mil pesos, 
poquito más de tres 
mil pesos, es la mi-
tad de lo que co-
rresponde a la Pen-
sión de Adulto Ma-
yor’’, añadió. 

Estimó que, de 
acuerdo a los datos 
del Instituto Nacio-
nal de Estadística y 
Geografía (INEGI); 
de los registros del 
Instituto Nacional 
Electoral (INE) y las 
estimaciones de la 

Consejo Nacional de Población 
(CONAPO), serán 1 millón 141 mil 
254 mujeres de 63 y 64 años quie-
nes recibirán su apoyo en en el 
2025 y aproximadamente 170 mil 
mujeres indígenas. 

“De acuerdo con la Comisión 
Nacional de Población son 2 mi-
llones 914 mil; y en el caso del 
INE que es el máximo Censo, di-
gamos, o el mayor número de 
personas registradas, es 3 mi-
llones 38 mil. Eso significa, que 
de 63 a 64 –ahí está el dato– es-
tarían recibiendo 1 millón 141 
mil 254 mujeres, su apoyo en el 
2025. (…) Más las indígenas, que 
son alrededor de 170 mil más”, 
puntualizó.

 
Becas en escuelas públicas

Asimismo, precisó que en el 
caso de la beca para niños, niñas 
y jóvenes que estudien en escue-
las públicas de preescolar a se-
cundaria, el apoyo de mil 300 pe-
sos, será entregado de manera 
paulatina, comenzando por las y 
los adolescentes de secundaria 
en el 2025.

“En el caso de niños y niñas 

que van a escuela pública, de 
preescolar, primaria y secunda-
ria la beca va a ser universal, so-
lamente que vamos a llevarnos 
tres años para poderla hacer uni-
versal. El primer año es para se-
cundaria, el segundo año va a ser 
una parte de la primaria y el ter-

cer año ya va a ser universal, es-
peramos que lo podamos hacer 
en dos años y no en tres, pro por 
lo pronto lo estamos calculando 
para tres años, entonces 2025, 
todos los adolescentes que van 
a secundaria de todo el país van 
a tener su beca, similar al monto 
que se da actualmente por la Be-
ca Benito Juárez’’, añadió.

Aseguró que tanto el progra-
ma de mujeres de 60 a 64 años y 
la beca para niños, niñas y jóve-
nes serán incluidos en la Cons-
titución con las especificacio-
nes que requiere su implemen-
tación para que se conviertan 
en un derecho.

Anuncia Sheinbaum apoyo a
mujeres de 60 y más en 2025
La presidenta electa aclaró que ese apoyo sólo será para indígenas y afromexicanas; estimó que 
para el 2026 la dispersión de recursos será universal.

Redacción
Foto Cortesía

Claudia Sheinbaum expuso que desde su entrada a 
la Presidencia de la República comenzará el censo y 
registro de las mujeres de 60 a 64 años para que se 
trate de un apoyo universal.
      “El objetivo es que entre octubre que entremos 
al gobierno, a diciembre, se haga el registro, para 
que a partir de enero ya estemos distribuyendo las 
Tarjetas del Banco de Bienestar, en donde estarían 
recibiendo sus apoyos. El registro, primero se va a 
hacer un censo, casa por casa, y después se haría el 
proceso de registro –entre octubre y diciembre– para 
que a partir del 1o. de enero, ya tengan su Tarjeta 
de Bienestar y ya puedan estar recibiendo su apoyo 
bimestral’’, puntualizó.

EL CENSO

Tomamos la deci-
sión de que para 

que sea universal tam-
bién y no sea por situa-
ción económica, lo va-
mos a dar por edad. En el 
2025 van a recibir su apo-
yo las mujeres de 63 y 64 
años, si los ingresos nos 
dan, van a aumentando 
de acuerdo a la edad; y 
ya en el 2026 ya busca-
mos hacerlo universal, de 
60 a 64 años de edad”

AVISO NOTARIAL
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE 
DICE: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LIC. NORMA RO-
MERO CORTÉS, NOTARIO PÚBLICO NÚMERO CUATRO, 
DE LA CIUDAD DE PUEBLA.
Licenciada NORMA ALMA CORTÉS CABALLERO, Notaria 
Auxiliar de la Notaría Pública número Cuatro de esta 
Ciudad, de la que es Titular la Doctora en Derecho 
Norma Romero Cortés, actuando en el protocolo y 
con el sello de autorizar de la Titular; por medio del 
presente y con fundamento en lo previsto por el ar-
tículo 784 fracción II, inciso c), letra B, del Código de 
Procedimientos Civiles para el Estado Libre y Sobe-
rano de Puebla, doy a conocer a todas las personas 
interesadas, que en esta Notaría a mi cargo se tramita 
la SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a bienes de la señora 
JUANA CORDERO CORDERO, mediante el instrumento 
número 57,703 (CINCUENTA Y SIETE MIL SETECIENTOS 
TRES), volumen 688 (SEISCIENTOS OCHENTA Y OCHO), 
de fecha veintiocho de junio del año dos mil veinti-
cuatro; quien falleció domicilio conocido en San 
Andrés Azumiatla, México, a las 02:00:00 dos horas 
cero minutos del día diecisiete de junio de dos mil 
once; que promueven los señores Ambrosio Escalona 
Cordero y Catalina Escalona Cordero, en su calidad 
de descendientes directos y la señora Félix Escalona 
Martínez, en su carácter de Única y Universal Here-
dera y Albacea Definitivo a bienes del señor Lorenzo 
Escalona Cordero; quienes desconocen si la De Cujus 
otorgó disposición testamentaria alguna, así como la 
existencia de persona alguna diversa a ellos con dere-
cho a heredar en el mismo grado o en uno preferente 
al de ellos, por lo tanto se convoca a quien o quienes 
se crean con derecho a los bienes de la herencia, para 
que se presenten dentro de los diez días siguientes al 
de la última publicación a deducir sus derechos. 
Puebla, Puebla, a uno de julio del año dos mil vein-
ticuatro.
Lic. Norma Alma Cortés Caballero
Notario Público Auxiliar Número 4.

EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE 
DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
JUZGADO MUNICIPAL DE LO CIVIL Y PENAL DE SAN 
MARTIN TEXMELUCAN, PUEBLA.
SE CONVOCA A TODO INTERESADO. 
Por disposición Juez Municipal de lo Civil y Penal de 
San Martin Texmelucan, Puebla, expediente 125/2023, 
relativo al Juicio de RECTIFICACIÓN DE ACTA DE NACI-
MIENTO, en contra Juez del Registro del Estado Civil de 
San Salvador El Verde, Puebla, promueve CONCEPCIÓN 
PÉREZ IBARRA, en cumplimiento al auto de fecha 
veintinueve de marzo del año dos mil veintitrés, en 
donde aparece con el nombre de CONCEPCION PEREZ 
IBARRA encontrándose el apellido “IBARRA” de la ins-
crita remarcado, por lo que deberá declararse que el 
nombre correcto es CONCEPCIÓN PÉREZ IBARRA, por 
otro lado en el apartado de lugar de nacimiento se 
asentó de manera incorrecta “EN EL MISMO LUGAR”, 
siendo lo correcto “SAN MARTIN TEXMELUCAN, PUE-
BLA y por último en el apartado de nombre del padre 
“SALVADOR PÉREZ se encuentra remarcado debiendo 
quedar “SALVADOR PÉREZ, lo anterior es necesario 
para subirla a plataforma, dar vista a todas aquellas 
personas que se crean con derecho a contradecir la 
demanda, para que en termino de tres días, contados 
a partir del día siguiente de la última publicación, se 
presenten ante esta autoridad a contradecir deman-
da, apercibiendo a dichas partes que de no hacerlo se 
les tendrá por contestada la demanda en sentido ne-
gativo y las notificaciones subsecuentes, aun las de 
carácter personal se les hará por lista, se continuara 
con el procedimiento, queda traslado compuesto de 
la demanda, documentos anexos y auto admisorio de 
fecha veintinueve de marzo del año dos mil veintitrés, 
disponible en Secretaria de este Juzgado.
SAN MARTÍN TEXMELUCAN, PUEBLA, A TRECE DE ABRIL 
DE DOS MIL VEINTITRES. 
DILIGENCIARIA NON 
LICENCIADA ANA KAREN MÁRQUEZ ANGUIANO.

EDICTO 
AL MARGEN UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE 
DICE ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
JUZGADO MUNICIPAL DE LO CIVIL Y PENAL DE SAN 
MARTÍN TEXMELUCAN, PUEBLA.
A QUIENES SE CREAN CON DERECHO: 
Por disposición Juez Municipal de lo Civil y Penal de San 
Martín Texmelucan, Puebla, ordenado mediante auto 
de fecha veintisiete de mayo del año dos mil veinti-
cuatro, dictado dentro del expediente 210/2024 JUICIO 
ESPECIAL DE RECTIFICACIÓN DE NACIMIENTO, promueve 
ANA MARÍA PAZ DORANTES en contra Juez del Registro 
del Estado Civil de las personas San Martín Texmelucan, 
Puebla, y todo aquel que se crea con derecho, respecto 
a la rectificación del Acta de Nacimiento número 951, 
libro 3 con fecha de registro 11 de julio de 1960, a fin de 
aceptar como nombre correcto el de ANA MARÍA PAZ 
DORANTES, no así como aparece de forma incorrecta 
ANA MARÍA DORANTES; asentar en el apartado lugar de 
nacimiento SANTA MARÍA MOYOTZINGO, SAN MARTÍN 
TEXMELUCAN, PUEBLA, no así como aparece de forma 
incorrecta EN SU CITADO DOMICILIO; y en el apartado 
de fecha de nacimiento 17 de febrero de 1960 no así 
como aparece de forma incorrecta 17 DE MARZO DEL 
AÑO ACTUAL; dar vista a todas aquellas personas que 
se crean con derecho a contradecir la demanda, para 
que en término de tres días, contados a partir del día 
siguiente de la última publicación, se presenten ante 
esta autoridad a contradecir demanda, apercibiendo a 
dichas partes que de no hacerlo se les tendrá por con-
testada la demanda en sentido negativo y las notifica-
ciones subsecuentes, aun las de carácter personal se 
les hará por lista, se continuara con el procedimiento, 
queda traslado compuesto por auto de fecha veinti-
siete de mayo del año dos mil veinticuatro, dictado 
dentro del expediente citado expediente y demanda 
anexos, disponible en Secretaría de este Juzgado. 
San Martín Texmelucan, Puebla, a los nueve dias del 
mes de julio de dos mil veinticuatro. DILIGENCARIA
LICENCIADA GUADALUPE ROMERO FLORES

A 361 millones 310 mil pesos 
ascenderán las etapas 1 y 2 de la 
Línea 4 o Metropolitana de la Red 
Urbana de Transporte Articula-
do (RUTA). El proyecto recibirá fi-
nanciamiento del gobierno fede-
ral por un monto de 400 millones 
de pesos, aunque el gobernador 
Sergio Salomón Céspedes Pere-
grina informó que el dinero toda-
vía no ha llegado a Puebla.

Sobre la obra, secretario de 
Movilidad y Transporte estatal, 
Omar Álvarez Arronte pormeno-
rizó que en mayo fue concluida 
la primera fase del sistema me-
tropolitano, que consta de dos 
líneas integradoras denomina-
das 2 y 2A, mientras que la se-
gunda fase que recorrerá el Peri-
férico Ecológico estará lista has-
ta diciembre.

La integradora 2 consta de 
41 kilómetros para ofrecer el re-
corrido Valsequillo-Bugambi-
lias-Amozoc, en un tiempo apro-
ximado de 123 minutos por ciclo; 
para este tramo se contemplan el 
paso de 13 autobuses con una fre-
cuencia de 10 a 13 minutos.

En tanto, la integradora 2A, 

irá desde Chachapa hasta Bu-
gambilias, a través de 5.58 kiló-
metros, en un tiempo de 17 mi-
nutos por ciclo, y brindará el ser-
vicio a través de 3 autobuses que 
tendrán una frecuencia de paso 
de 15 minutos.

El funcionario estatal refirió 
que ambas obras representarán 
económicamente 136 millones 
570 mil pesos.

Segunda etapa para octubre 
Los trabajos para la segunda 

etapa de la Línea Metropolita-

na arrancarán este mes y se pre-
vé sean concluidos en octubre 
próximo, con una inversión de 
224 millones 740 mil pesos para 
la instalación de 12 paraderos, 
que contarán con un muro de 
contención, accesos seguros, sa-
nitarios y elevadores, al exterior 
habrá semaforización en cuatro 
cruceros, senderos peatonales y 
banquetas para garantizar la se-
guridad de los usuarios

El secretario del Transporte 
detalló que se colocarán ascen-
sos y descensos de la Línea 4 en 

los municipios de Coronango, 
Cuautlancingo, San Pedro Cho-
lula, Puebla y San Andrés Cholu-
la, los cuales se espera estén lis-
tos en octubre.

Se calcula que en ese corredor 
se realizarán alrededor de 97 mil 
675 viajes diarios para dar servi-
cio a más de 3 millones de pobla-
nos que viajan a estos municipios.

El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina seña-
ló que la Línea 4 resolverá la ne-
cesidad de interconexión de via-
jes suburbanos y urbanos que 
tienen los habitantes de la zona 
metropolitana, así como la falta 
de transporte en este corredor, 
debido a que la actual Línea Pe-
riférico presta servicio en unida-
des tipo Van que resultan insu-
ficientes y demoran, condición 
que ha obligado a los usuarios 
a viajar en taxis pirata, que ha-
cen el viaje en menos tiempo pe-
ro cobran más y abordan hasta 7 
personas en cada auto.

Sin embargo, reveló que el fi-
nanciamiento comprometido 
por la federación para el proyec-
to por 400 millones de pesos si-
gue sin llegar a Puebla, lo que 
aseguró no interferirá para que 
se lleve a cabo, ya que el gobierno 
estatal asumirá el costo.

Sin llegar, recursos de AMLO 
para la Línea Metropolitana 
El proyecto de transporte público recibirá 400 millones de pesos, dinero que aún no ha sido trans-
ferido al estado de Puebla. 

Claudia Aguilar
Fotos Agencia Enfoque

GOBIERNO DE PUEBLA 
COMPRARÁ SIMULADORES 

El gobierno de Puebla adquirirá los si-
muladores que empleará la Secretaría de 
Movilidad y Transporte (SMT) para que 
las y los poblanos presenten su examen 
práctico de manejo, a fin de obtener su li-
cencia de conducir a partir de 2025.

Así lo dio a conocer el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes, al mencionar que 
este requisito para la expedición, renova-
ción o reposición de licencia, busca pre-

venir accidentes y generar mayor respon-
sabilidad sobre a quién se le otorga el per-
miso para manejar.

En este sentido, considero que las per-
sonas que obtengan una licencia deberán 
contar con los conocimientos básicos de 
manejo y de los reglamentos de vialidad.

“Son normas que no deben desapare-
cer, sino que debemos seguir acrecen-
tando, dado que tiene que ver con la alta 
responsabilidad de una convivencia con 
todos los demás ciudadanos”, declaró en 
entrevista.

De la inversión, el mandatario comen-
tó que la administración estatal cuenta 
con el recurso para invertir en los equi-
pos, por lo que en enero del siguiente 
año se estarán aplicando las pruebas 
prácticas de manejo.

Lo anterior, tras una serie de mo-
dificaciones realizadas al reglamen-
to de Transporte, donde especifica que 
los exámenes a los ciudadanos tam-
bién podrán realizarlos terceros auto-
rizados por la Secretaría de Movilidad y 
Transporte.

Fotos Claudia Aguilar
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EXPORTACIONES DE VEHÍCULOS
DE PASAJEROS DE CHINA SUBEN
28% EN JUNIO
Las exportaciones chinas de vehículos de pasajeros 
alcanzaron las 378.000 unidades en junio, lo que 
significa un aumento del 28 por ciento interanual e 
indica una estabilidad respecto al mes previo, 
según los más recientes datos.

INCREMENTO

En el mismo mes, las ventas chinas al exterior de 
vehículos de nueva energía (VNE) se situaron en 80.000 
unidades, lo que supone un incremento del 12,3 por 
ciento interanual. En el primer semestre del presente 
año, estas exportaciones sumaron 586.000 unidades, 
un 21,2 por ciento más interanual, detallan los datos de 
la asociación, que engloba a todos los fabricantes 
nacionales de automóviles de pasajeros.

VEHÍCULOS DE NUEVA ENERGÍA

Los datos también muestran 
que en la primera mitad de 
2024 las ventas al por menor de 
estos automóviles superaron 
los 9,84 millones de unidades, 
un aumento del 3,3 por ciento 
interanual.

AL MENUDEO
El entusiasmo de los 
propietarios por los VNE, 
sumado a los incentivos 
gubernamentales que animan a 
los consumidores a reemplazar 
los vehículos anticuados por 
otros nuevos, continuará 
impulsando la demanda de 
autos, aseguró la asociación. 

IMPULSANDO LA 
DEMANDA

aumento interanual en 
las exportaciones de 
vehículos de pasajeros

31%
aumento interanual en las 
exportaciones de autos de 
marca china en junio

12,3% junio 

21,2%

12%
aumento interanual en 
las exportaciones e 
vehículos de lujo y 
automóviles 
fabricados por 
empresas conjuntas 
chinas y extranjeras

Aumento interanual de las exportaciones de VNE en:

primer 
semestre

La asociación prevé que el 
consumo de automóviles 
de pasajeros siga 
aumentando debido a la 
creciente popularidad de 
los vehículos de 
propiedad privada y al 
rápido crecimiento de 
los vehículos eléctricos 

inteligentes.

PREVISIÓN

3,3% aumento interanual 
en las ventas al por 
menor

100%

100%

100%

Con la recuperación del mercado sudamericano, las 
exportaciones de autos de marca china llegaron a las 
325.000 unidades en junio, un 31 por ciento más 
interanual, mientras que las de vehículos de lujo y 
automóviles fabricados por empresas conjuntas chinas y 
extranjeras totalizaron 54.000 unidades, un 12 por ciento 
más interanual, de acuerdo con datos publicados por la 
Asociación de Automóviles de Pasajeros de China.

S ECONOMÍA
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28%
Un grupo de 10 trabajadores y 

su equipo de representantes le-
gales, reveló que Volkswagen de 
México, condiciona su reinsta-
lación, al pedir que renuncien a 
la vida sindical, violando dere-
chos humanos y laborales. Du-
rante la conferencia de prensa 
se precisó que fue el viernes pre-
vio, cuando de forma imprevista 
la empresa alemana con sede en 
Puebla realizó una artimaña pa-
ra alargar este conflicto laboral.

Salvador Anzures, uno de los 
trabajadores afectados por des-
pido injustificado, reveló que los 
despidos se presentaron duran-
te la etapa de transición entre 
el anterior dirigente del Sitiavw, 
Juan Hernández y, el actual lí-
der gremial, Hugo Tlalpan. Aun-
que ambos se comprometieron 
a ayudar hasta el momento todo 
quedó en un discurso.

Bajo ese panorama es-
timó que al parecer existe 
un acuerdo entre la empre-
sa de origen alemán con 
la representación sindical 
para evitar la reinstalación 
de los 10 afectados.

SOS internacional 
Además, Eduardo Ve-

lázquez, otro de los afecta-
dos, subrayó que nunca se 
han negado a firmar, pero 
la empresa viola sus dere-
chos humanos y laborales.

“Sabemos que existe 
un contrato colectivo de 
trabajo, unos estatutos 
que nos rigen nuestra vi-
da sindical. No tenemos 
por qué poner más cláu-
sulas, no tenemos por qué 
meter más en este caso”.

Recordó que el despido 
injustificado los llevó a 
pedir la ayuda del T-MEC, 
tras el hostigamiento, la 
mancillación de sus dere-
chos como trabajadores y 
violación a sus derechos 
humanos.

Consideró que la em-
presa Volkswagen de Mé-
xico piensa que les está 
haciendo el favor de de-
jarlos regresar a los pues-
tos laborales, pero con 
una condición: “ser un ro-
bot humano, trabajar sin 
entrar en los aspectos de 
la vida sindical”.

“Aquí no hay líderes, 
aquí somos trabajado-
res, que exigimos que se 
respeten nuestros dere-
chos como trabajadores”, 
añadió.

El equipo de dos asesoras ju-
rídicas, indicó que esta situa-
ción laboral se definirá en el 
panorama del T-MEC, durante 
el transcurso del lunes y el ca-
so legal continuará.

“Volkswagen MX nos quiere 
convertir en robots humanos”
Una decena de extrabajadores de la firma alemana denunció que la empresa está condicionando su reinstalación pidiéndo-
les que renuncien a sus derechos sindicales.

José Antonio Machado
Fotos Es Imagen

Fue e Los trabajadores que denunciaron despidos 
injustificados, recapitularon que han tenido la 
disposición de negociar con la representación legal 
de la Volkswagen de México; pero no aceptarán las 
condiciones que son violatorias de sus derechos 
laborales y humanos.
       La representante legal de los despedidos e 
integrante de la Red de Mujeres Sindicalistas, Rita 
Robles, dijo que la respuesta negativa patronal 
deriva porque se siente afectada en su imagen, 
por ser una empresa global y por exhibirla ante el 
gobierno de Estados Unidos, que solicitó a México 
investigar el caso.
Recordó que los trabajadores despedidos 
solo hacen valer sus derechos al arroparse al 
Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida para ser 
reinstalados.
Indicó que el acuerdo no resuelve de fondo la queja, 
que engloba a la libertad sindical y a la contratación 
colectiva, que llevó al despido de los 10 agremiados 
al Sitiavw.
Insistió qué ninguno aceptará el acuerdo de 
negociación como quiere imponer Volkswagen de 
México.
Puntualizó que la Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social (STPS), a través de su titular Marath Baruch 
Bolaños López, tiene un documento de los 
inconformes y espera que valore la situación a favor 
de los derechos laborales.

SIN CONDICIONES
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Con la finalidad de imple-
mentar acciones y generar con-
diciones que promuevan el 
bienestar de las familias pobla-
nas ante cualquier emergencia 
natural, la Secretaría de Gober-
nación (Segob), a través de la 
Coordinación General de Pro-
tección Civil Estatal, informa 
que, con corte al 17 de julio, 29 
personas hicieron uso de refu-
gios temporales en los munici-

pios de Zaragoza (03), Tlaola (23) 
y Xicotepec de Juárez (03), de los 
cuales, actualmente ninguno se 
encuentra habitado.

De los 811 refugios tempora-
les identificados y registrados an-
te la Coordinación Nacional de 
Protección Civil, en el estado fue-
ron habilitados 95 en las regiones 
de la Angelópolis (01), Cuetzalan 
(02), Izúcar de Matamoros (01), 
Tepeaca (08), Tepexi de Rodríguez 
(01), Zacatlán (14), Ciudad Serdán 
(08), Tehuacán (24), Huauchinan-
go (17) y Teziutlán (19).

Además, elementos de la Coor-
dinación Estatal, integrantes de 
las secretarías de Seguridad Pú-
blica, e Infraestructura, así co-
mo policías y personal de protec-
ción civil de los ayuntamientos, 
han atendido 21 deslizamientos 
y 54 derrumbes en carreteras es-
tatales, federales y caminos rura-
les, de los cuales la mayoría fue-
ron menores.

Cabe mencionar que, los inci-
dentes de mayor magnitud que 
requirieron intervención de ma-
quinaría se presentaron en To-
chimilco (ruta de evacuación nú-

mero 9 del Plan Popocatépetl), 
en la carretera estatal Zacat-
lán a San Miguel Tenango, Zi-
huateutla (comunidad El Tepe-
tate), Xicotepec (Loma Bonita) y 
Tlacuilotepec.

Por ello, ante la presencia de 
lluvias en la entidad, la Coordi-
nación General exhorta a la po-
blación a extremar precaucio-
nes al transitar por brechas y 
caminos rurales debido a posi-
bles deslizamientos, derrum-
bes o caída de material de arras-
tre; evitar cruzar cauces de ríos, 
arroyos, vados y zonas bajas ya 
que pueden ser arrastrados por 
el agua; alejarse en lo posible 
de muros, árboles, cables de luz 
y espectaculares en riesgo de 
caer, y fomentar el plan familiar 
de Protección Civil y la mochila 
de emergencia.

Habilitan 95 refugios 
temporales por lluvias
Al día de hoy, el gobierno del estado atendió 21 deslizamientos y 54 derrumbes en carreteras estatales, federales y caminos 
rurales, de los cuales la mayoría fueron menores

Redacción

Ante la presencia 
de lluvias en la 
entidad, Protección 
Civil exhorta a la 
población a extremar 
precauciones y 
se recomienda 
mantenerse 
informados sobre 
las condiciones 
meteorológicas, 
así como seguir las 
indicaciones de los 
canales oficiales.

A DETALLE

Con la participación de más 
de 30 cocineras tradicionales, 
artesanos y comerciantes, la Se-
cretaría de Turismo, de manera 
conjunta con la autoridad mu-
nicipal, anunció la Feria 2024 de 
Santiago Miahuatlán “Tu mero 
mole” que se realizará de 1 al 5 
de agosto y en la que se esperan 
al menos 20 mil personas y una 
derrama económica de entre 7 y 
8 millones de pesos.

En conferencia de prensa, el 
edil Omar Eulogio Toledo Bal-
deras, dijo que, en este periodo, 
también habrá eventos artísti-
cos y culturales en el Teatro del 
Pueblo, los cuales, serán gra-
tuitos y solo el baile de clausu-
ra del 5 de agosto próximo, ten-
drá una cuota de recuperación 
de 100 pesos.

Por su parte, la directora Ge-
neral de Innovación y Calidad, 
Guadalupe Lozano Garfias, en 
representación de la secreta-
ria de Turismo, Mara Ornelas 
Guerrero, celebró que Santia-
go Miahuatlán, como el resto 
de los municipios de la enti-
dad, fomenten su cultura, tra-
dición y la actividad turística, 

así como la gastronomía, como 
es el caso de esta localidad que 
tiene la distinción de producir 
el chile miahuateco con el que 
realizan el tradicional mole con 

guajolote o totol, acompañado 
de tamales de frijol y tortillas 
de maíz hechas a mano.

En tanto, la cocinera tradi-
cional, Maura Castillo López, 
comentó que el precio del mo-
le con guajolote será de 180 pe-
sos; mientras que con pollo 100 
pesos y los chiles rellenos con 
arroz 50 pesos y los tamales 
se venderán tres por 10 pesos. 
También, comentó que en esta 
festividad se estará ofreciendo 
el tradicional Chile en Nogada 
a 80 pesos, así como dulces tí-
picos caramelizados.

En Miahuatlán están listos 
para la feria “Tu Mero Mole”
Del 1 al 5 de agosto será la muestra gastronómica con el tradicional mole miahuateco, tamales de 
frijol, chiles rellenos con arroz y Chile en Nogada.

Redacción Se estima la visita 
de 20 mil personas a 
Santiago Miahuatlán 
y una derrama 
económica entre 7 y 8 
millones de pesos.

A DESTACAR
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La atmósfera de trova, bohe-
mia y recuerdos se apoderaron 
del escenario de la Feria de Atlix-
co 2024 con la esperada presen-
tación de Fernando Delgadillo, 
quien deslumbró a sus seguido-
res con un espectáculo lleno de 
emotividad y nostalgia, creando 
una conexión mágica entre el ar-
tista y el público.

Desde el inicio del concierto, 
Delgadillo cautivó a los asisten-
tes con su inconfundible estilo y 
su lírica profunda, interpretan-
do clásicos como “hoy ten miedo 
de mi” y “entre pairos y derivas”. 
La audiencia, compuesta por ad-
miradores de todas las edades, 
acompañó cada nota con aplau-

sos y vítores, haciendo de la no-
che un evento inolvidable.

La velada también estuvo mar-
cada por momentos emotivos, 
donde el artista dedicó cancio-
nes a su familia y amigos, recor-
dando la importancia de las co-
nexiones humanas en tiempos 
difíciles. 

“La música es un refugio, y es-
ta noche estamos juntos en este 

espacio sagrado”, añadió con una 
sonrisa, agradeciendo a su pú-
blico por ser leales y fieles a su 
música.

Previo a la velada, la presiden-
ta municipal de Atlixco, Ariad-
na Ayala ofreció una conferencia 
de prensa, donde incentivó a las 
nuevas generaciones el gusto por 
la poesía, la lectura y disfrutar de 
este estilo musical.

LA ALCALDESA ARIADNA AYALA INVITA A LA FERIA 2024

Atlixquenses viven noche
bohemia con Delgadillo 
Redacción

La Feria de Atlixco 
2024 concluirá 
el próximo 21 de 
julio cerrando con 
la presentación 
de María José. En 
los últimos días 
también se contará 
con la actuación 
de otros artistas 
y cuya cartelera 
pueden consultar 
las redes sociales 
del Ayuntamiento de 
Atlixco 2021-2024.

EL DATO

Para lograr una alimenta-
ción sana y balanceada en-
tre las familias del municipio, 
el Gobierno de Xiutetelco, en-
trega 600 cajas de producto 
lácteo.

En evento oficial, el pre-
sidente municipal, Baltazar 
Narciso Baltazar, entregó di-
chos litros de leche a las fami-
lias que más lo necesitan, den-
tro del Programa Integral Ali-
mentario “Alimentos Variados 
y Nutritivos”.

A través de dicho programa 
que es una realidad y se conso-
lida gracias a la coordinación 
con el Gobierno del Estado, es-
tás cajas de leche entregadas 
representan beneficios direc-
tos para más de 150 familias 
xiutetelquenses.

Finalmente, convocó a to-
dos los presentes a aprovechar 

los beneficios que se obtienen 
de los programas sociales y de 
la misma forma, agradeció al 
gobierno del Estado, que en-
cabeza Sergio Salomón, por el 
respaldo permanente y por se-
guir contribuyendo en el bien-
estar de los habitantes de la 
región.

Entregan producto lácteo 
a familias de Xiutetelco
Redacción
Fotos Especial Con este pro-

ducto contribui-
mos a que las familias 
de nuestro municipio 
consuman la cantidad 
necesaria de nutrien-
tes, manteniendo así 
una alimentación sa-
na y un estilo de vida 
saludable”

Baltazar Narciso

El Ayuntamiento de Palmar 
de Bravo, a través de la Dirección 
de Cultura, Deporte 6 Activida-

des Sociales, invita a niños y jó-
venes al Curso de Verano “Mis 
vacaciones en la Biblioteca”, se 
llevará a cabo del 29 de julio al 16 
de agosto de 2024, informó el edil 
Adán Silva Valeriano.

Al respecto, el primer regidor 
del municipio destacó que año 
con año, gracias al trabajo coor-
dinado con la Dirección Gene-
ral de Bibliotecas, se organizan 
diversas actividades lúdicas, in-
formativas y enfocadas a fomen-
tar la creatividad, así como el 
hábito a la lectura entre niños y 
jóvenes.

“Invitamos a los padres de fa-
milia para que acudan a la Casa 
de Cultura en un horario de aten-
ción de lunes a viernes, de11 a 13 
horas, para inscribir a sus hijos 
y aprovechen las diversas activi-
dades que se llevarán a cabo en 
la biblioteca Público Municipal 
“Luis Donaldo Colosio Murrieta” 
de Palmar de Bravo”, indicó Silva 
Valeriano.

Se realizarán del 29 de julio al 16 de agosto en la Biblioteca Pública.

Listos, cursos de verano en Palmar 

Lizbeth Mondragón Bouret

Entre los talleres que se impartirán de encuentran 
el denominado “Exploradores del aire y el 
espacio”, en donde conocerán textos científicos, 
literarios, de aviación y tecnologías; además, “El 
súper poder de la imaginación”, el cual consta de 
video cuentos que busca instar el talento creativo.

A DESTACAR

 El ayuntamiento de Atlixco 
convoca a artistas plásticos a par-
ticipar en la cuarta edición del 
evento cultural “Valle de Catrinas” 
y cuya temática para este 2024 se-
rá “Personajes Históricos Mexica-
nos”. Este proyecto busca enrique-
cer el patrimonio artístico y pro-
mover la creatividad local en el 
marco de las celebraciones tradi-
cionales mexicanas, dio a conocer 
la alcaldesa, Ariadna Ayala.

Al respecto, la alcaldesa de At-
lixco, Ariadna Ayala, destacó que 
el evento Cultural “Valle de Catri-
nas” se ha convertido en un espa-
cio emblemático durante la tem-
porada de Día de Muertos en At-
lixco, ofreciendo a los artistas la 
oportunidad de expresar su arte 
a través de la elaboración y ejecu-
ción del diseño artístico de una 
catrina monumental en pintura 
acrílica sobre cartonería.

Para participar, los interesa-
dos deberán apegarse a las si-
guientes bases y requisitos: Po-

drán participar de manera gru-
pal o individual, sin importar 
sexo, experiencia o formación 
académica. Presentar una reseña 
con datos personales (nombre, 
número telefónico y correo elec-
trónico), INE, CURP, comproban-
te de domicilio, proyecto de catri-
na (que incluirá el boceto a color 
en tamaño carta y ficha técnica 
del diseño) y la justificación del 
proyecto.

Las propuestas se recibirán 
en la oficina de la Dirección de 
Turismo y Cultura del munici-
pio en un horario de 8 a 16 ho-
ras, ubicada en Palacio Munici-
pal, con cita previa al tel. 244 44 
5 19 66, si eres uno de los afortu-
nados seleccionados, serás no-
tificado por correo electróni-
co a más tardar el 19 de julio de 
2024. Para más detalles consulta 
la convocatoria en: https://drive.
google.com/file/d/13DZ67nCqxH-
quCQSMQHgHN2ifU4AbOPCB/
view?usp=sharing.

COMUNA DE ATLIXCO EMITE CONVOCATORIA A ARTISTAS PLÁSTICOS.

Invitan a artistas a participar 
en la elaboración de catrinas
Redacción

Con esta iniciativa, el Ayuntamiento de Atlixco 
reafirma su compromiso con el fomento cultu-

ral y el apoyo a los artistas locales, invitándolos a ser 
protagonistas en la preservación y promoción de las 
tradiciones mexicanas a través del arte plástico.”

Ariadna Ayala
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Será en 15 días, la reunión de 
transición de la Secretaría de 
Bienestar y Participación Ciuda-
dana entre el titular Matías Rive-
ro Marines con su par entrante 
de la administración del alcalde 
electo, José Chedraui Budib en 
dónde trata de convencer la con-
tinuidad del programa de estan-
cias infantiles.

Además, priorizó que dejará el 
recurso etiquetado para que estos 
centros de atención infantil fun-
cionen hasta el último día de es-
te 2024. 

Reveló que el costo de la inver-
sión en las 70 estancias infanti-

les es de 16 millones de pesos pa-
ra beneficiar a mil 500 niños.

Ejemplificó que las estancias 
infantiles en territorio municipal 
funcionan positivamente, como 
la de San Miguel Canoa en donde 
atienden a menores que en el pa-
sado eran cuidados por los abuelos 
porque los papás de los infantes 
tienen problemas de adicciones.

“Ya viene el periodo de entre-
ga recepción, estoy preparando 
todos los temas, llegará el día en 
el que me sentaré con la nueva o 
nuevo secretario de Bienestar y 
Participación Ciudadana y soli-
citará específicamente que este 
programa continúe”, comentó.

El tema de las estancias infan-
tiles no se debe politizar porque 
no se trata de un tema de colores 

partidistas, sino de sensibilidad 
social.

“Tenemos niñas y niños de 
juntas auxiliares, como en San 
Miguel Canoa, los padres cuen-
tan con problemas de adiccio-
nes los papás de los niños. Es 
un tema de sensibilidad social”.

A pregunta directa, sobre el có-
mo convencerá a las nuevas auto-
ridades para continuar el progra-
ma de estancias infantiles, reca-
pituló que no se trata de partidos 
ni colores, se trata de que los ni-
ños y las niñas poblanas se en-

cuentren en buenas condicio-
nes, con atención de personas 
capacitadas.

Priorizó que una de las razo-
nes por la que este programa de-
be sobrevivir es que durante la 

estancia de los niños en esas es-
tancias infantiles sus padres 
pueden ir a trabajar sin estar 
pensando en qué le ocurrirán a 
su hijo en su casa a solas o en ca-
sa de los abuelos.

En vilo, el futuro de 
estancias infantiles 
El titular de la Secretaría de Bienestar y Participación 
Ciudadana, Matías Rivero Marines, pedirá en la reunión de 
transición mantener el programa de distancias infantiles

José Antonio Machado
Fotos Agencia Enfoque

En una Estancia infantil trabajan entre 3 a 5 personas 
dependiendo de los niños que atienda, pero claro 
que todos están certificados y a los niños se les dan 
alimentos calientes. Las estancias infantiles grandes 
alojan a 25 niños y niños, y en las pequeñas entre tres 
y cinco infantes.

EL DATO

Una comisión de la Organiza-
ción de Ciudades del Patrimonio 
Mundial de la Humanidad arri-
bará a Puebla entre el miérco-
les 24 y jueves 25 de este julio pa-
ra observar y conocer la vocación 
peatonal de la 16 de Septiembre 
entre la 3 a la 7 Poniente-Orien-
te, después de nominar a esta ar-
teria del corazón de Puebla, cómo 
una de las mejores en el globo pa-
ra contender por el mejor proyec-
to peatonal Jean-Paul-L’allier, al 
lado de ciudades de Europa, re-
veló el alcalde Adán Domínguez 
Sánchez.

“Obviamente, si nosotros ga-
namos este premio, pues esta-
ríamos teniendo un gran orgullo 
acerca de esta obra importante, y 
tan solo el hecho de ya estar no-
minados, habla muy bien de es-
ta acción que es una acción his-
tórica, es una acción que queda-
rá para la posteridad en Puebla, 
en nuestro Centro Histórico que 
es patrimonio mundial de la 
humanidad”.

Advirtió que, con los represen-
tantes de la comisión de la Orga-

nización de Ciudades Patrimo-
nio de la Unesco, realizará un 
recorrido para que observen có-
mo las personas usan la infraes-
tructura para el disfrute visual 
panorámico.

Recordó que esta calle peato-
nal sirve también a los visitan-
tes y a poblanos, usar las ban-
cas para descansar y tomar un 
café o degustar sus alimentos 
tranquilamente.

Valoró que este proyecto en 
menos de un año tenga un reco-
nocimiento internacional por los 
beneficios que otorga a la pobla-
ción mundial. 

Recordó que esta arteria reci-
bió un tratamiento integral con 
cambio de lajas, instalación de 
bancas y arborización.

Domínguez Sánchez aplau-
dió que este proyecto peato-
nal prácticamente se extien-
de por el sur, al templo de El 
Carmen y al norte hasta donde 
se encuentra el Señor de Las 
Maravillas.

Además, aprovechó para re-
cordar que el gobierno de la ciu-
dad tiene realizando trabajos de 
rehabilitación integral en par-
ques y jardines como el bulevar 
5 de mayo con el monumento a 
los médicos por ser la primera lí-
nea que enfrentó al Covid-19, pe-
ro también en la Avenida Juárez 
a dónde se realizan dos roton-
das que tendrán sus fuentes 
danzarinas.

“Peatonalización de la 
calle 16 de Septiembre 
es ejemplo mundial”
El proyecto está nominado al premio Jean-Paul-L’Allier 2024. En los próximos 
días la Organización de Ciudades Patrimonio Mundial lo evaluará.

José Antonio Machado
Foto Agencia Enfoque

Esta nominación 
es muy importan-

te porque todo el trabajo 
que hicimos de la pea-
tonalización de la 16 de 
Septiembre y que ha si-
do visto y tomado como 
ejemplo a nivel mundial 
por esta Organización 
de Ciudades Patrimonio 
Mundial; y si ganamos 
este premio, sería un 
gran orgullo.”

Adán Domínguez Sánchez



Tláloc se deja sentir 
en la capital poblana   

El aguacero -acompañado de granizo en 
algunas zonas- que azotó la tarde-noche de 
ayer a Puebla, dejó más de una veintena de 
calles inundadas y encharcadas, además de 
50 automotores varados en diferentes pun-
tos del territorio municipal y árboles caídos, 
no resistiendo los vendavales.

Los niveles del río Atoyac incrementaron 
25 por ciento; el río Alseseca, en La Hacien-
da, llegó a un 7 por ciento, en Álamos llegó a 
un 30 por ciento y en La Providencia alcanzó 
un 20 por ciento. 

Bajo este clima de tormenta el vaso regu-
lador de Puente Negro llegó a un 15 por cien-

Fracasa en su intento 
por robar un Coppel 

Un delincuente intentó asaltar la tienda departa-
mental Coppel que se ubica en Plaza Cristal, de la 
ciudad de Puebla, pero debido a que las alarmas 
se activaron el hecho se frustró. 
Reportes policiales informaron que el sujeto sólo 
se apoderó de los celulares de dos trabajadores. 
La tarde del miércoles, un hombre ingresó al es-
tablecimiento que se ubica sobre la avenida 16 de 
Septiembre y la privada 57 A Poniente, para dirigir-
se a las cajas de cobro donde amagó al personal. 
En ese momento, las alarmas del inmueble se ac-
tivaron, por lo que el delincuente sólo se apoderó 
de los teléfonos celulares de dos empleados.
El sujeto salió de la tienda y escapó a pie, según 
versiones ciudadanas.
Al sitio acudieron policías municipales quienes 
se entrevistaron con el personal y explicaron los 
hechos.
Posteriormente, solicitaron el apoyo de una am-
bulancia debido a que una mujer sufrió una crisis 
nerviosa.
Los agentes realizaron recorridos en la zona en 
búsqueda del sujeto, pero no lograron ubicarlo.
(Antonio Rivas)

José Antonio Machado 
Fotos Es Imagen 

Trabajador muere
tras electrocutarse 

Un hombre murió y dos más resultaron heridos al elec-
trocutarse tras tocar un cable de alta tensión, mientras ins-
talaba un anuncio frente al Hospital General del Sur, de la 
ciudad de Puebla.

Ayer por la mañana, tres hombres se encontraban labo-
rando en un inmueble que se localiza sobre la calle 9 Sur 
frente al citado nosocomio, en Agua Santa, en la coloca-
ción de un anuncio perteneciente a la funeraria Téllez.

Durante las maniobras tocaron accidentalmente un 
cable de alta tensión, por lo que sufrieron una descarga 
eléctrica.

Dos de los trabajadores cayeron de alrededor de 12 me-
tros de altura y sufrieron diversas quemaduras en la super-
ficie corporal.

Los paramédicos de Protección Civil Municipal aten-
dieron a los heridos, sin embargo, se indicó que el estado 
de salud de dos de ellos era grave por lo que fueron ingresa-
dos al Hospital General del Sur, mientras que el tercero fue 
llevado en ambulancia a otro nosocomio. 

Posteriormente, se reportó que uno de los trabajado-
res de 56 años de edad, perdió la vida a los pocos minu-
tos de haber ingresado al hospital, pues entró en paro 
cardiorrespiratorio. 

El segundo varón de 27 años de edad, se reportó delica-
do con pronóstico reservado.

Antonio Rivas

Jueves, 18 de julio de 2024

to y El Santuario se incrementó 25 puntos 
porcentuales.

Durante los primeros 30 minutos de la tor-
menta, en la 17 Sur, de la 21 a la 11 Poniente, 
ocho automóviles se quedaron varados por-
que sus cables de energía no resistieron el 
agua.

La Avenida Juárez, el bulevar Atlixco, la 
31 Poniente, Las Torres, el bulevar 5 de Ma-
yo, en la colonia Santa María, la Diagonal De-
fensores de la República, reportaron fuertes 
encharcamientos. 

Un árbol de seis metros de altura cayó en 
la 11 Poniente, entre 7 y 9 Norte; no se repor-
taron lesionados, solo daños materiales.

De acuerdo a los reportes de Protección 
Civil, sus elementos atendieron más de 50 
llamadas en las líneas telefónicas del Ayun-
tamiento de Puebla y dieron respuesta a los 
llamados de auxilio de la aplicación Alerta 
Contigo.

Además, se mantiene el Operativo Acua-
rio y el monitoreo de los principales afluen-
tes que cruzan la metrópoli además de los 
vasos reguladores.

El aguacero con granizo y viento 
del miércoles dejó una veintena de 
calles inundadas y más de 50 vehí-
culos varados. 



Ante el deterioro sufrido a principios del actual Apertura 2024 del Etileno-Tetra Fluoro Etileno (ETFE) en uno de los paneles del 
estadio Cuauhtémoc, la directiva del Club Puebla tiene la responsabilidad de realizar el mantenimiento del Estadio Cuauhtémoc. 
Así lo afirmó el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina, quien explicó que la directiva enfranjada debe encargarse del 

cuidado del “Dos Veces Mundialista”, pues eso se encuentra estipulado en la concesión firmada el año pasado.

LES JALAN 
LAS OREJAS

P. 4

BÉISBOL
PERICO AL
PREMUNDIAL
El entrenador Héctor Estrada será el encargado 
de comandar al Tri juvenil en el Premundial a 
realizarse durante agosto en Panamá.

UNIVERSITARIO
BOMBAZO 
DE HALCÓN
Williams de Jesús Córdova, medallista 
olímpico de Barcelona ‘92, llega a hacerse 
cargo del Taekwondo de la Interamericana.P. 3 P. 2
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REUBICAN FRANJABONADOS PARA DISFRAZAR VACÍOS

ALAN NÚÑEZ  •  P. 4
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Cuando en Santiago, durante 
los Juegos Panamericanos 2023, 
se dio a conocer el resultado del 
all around en la competencia de 
gimnasia rítmica y México apare-
ció en segundo lugar, no se hizo 
esperar el grito de felicidad: ¡Nos 
vamos a París! La escuadra na-
cional acababa de ganar su pase 
a los Juegos Olímpicos.

Comandadas por Blajaith 
Aguilar, las chicas mexicanas lo-
graron clasificar por primera vez a 
un equipo mexicano a la máxima 
justa deportiva del mundo. El tra-
bajo había rendido frutos. El sue-
ño se había logrado.

Nueve meses después y a po-
cos días de la inauguración de 
la justa francesa, la escuadra de 
gimnasia rítmica se prepara bus-
cando presentarse de la me-
jor manera y realmente hacer 
historia.

Julia Gutiérrez, Ana Flores, 
Kimberly Salazar, Adirem Tejeda y 
Dalia Alcocer cumplirán el sueño, 
pero al mismo tiempo saben que 
llevan consigo una responsabili-
dad importante: cristalizar en ac-
ción lo que se ha trabajado con 
tanta entrega.

“Estamos muy contentas por 
estar por primera vez con el equi-
po en Juegos Olímpicos, por ello, 
el trabajo ha sido muy intenso, 
es un deporte de estar muchas 
horas repitiendo los elementos. 
Ellas están muy comprometidas y 
emocionadas por lo mismo: hacer 
un buen papel en París”, mencio-
nó la entrenadora Blajaith Aguilar 
al término del entrenamiento del 
equipo.

Tras el logro de meter a la es-
cuadra a Juegos Olímpicos, la 
preparación ha sido muy inten-
sa, se han realizado viajes, sesio-
nes largas de prácticas, concen-

traciones, competencias y, claro, 
se han tenido buenos resultados.

“Es bien importante estar via-
jando y presentándote, al ser un 
deporte de apreciación, te tienen 
que ver. Estuvimos compitiendo 
como se debe y eso permite ha-
cer análisis especiales y efecti-
vos, ver cuánto nos están dando, 
las reacciones de los jueces, te 
metes en el plano internacional y 
la reacción de las chicas, las opi-
niones de las jueces que nos dan 
y ver también cómo van crecien-
do y adecuándose los demás paí-
ses”, agregó.

No es sencillo en este deporte 
mantener una constante de resul-
tados, finalistas en todas las com-
petencias en las que han estado 
en al menos un aparato, eso habla 

de que poco a poco, encuentran 
el punto óptimo de sus rutinas.

“Nos paso algo muy padre en 
este ciclo, quedamos finalistas 
en casi todas las presentaciones 
y competencias que tuvimos, es 
algo que no nos había pasado y 
habla de nuestro trabajo, tuvimos 
medalla en World Challenge, en la 
Copa del Mundo en Bulgaria ga-
namos bronce. Eso nos lleva a no 
quitar el dedo del renglón y sa-
bemos que los Juegos Olímpicos 
es un nivel más alto”, destacó la 
entrenadora.

En Tokyo 2020 fue Ruth Casti-
llo quien puso a la gimnasia rítmi-
ca mexicana en la palestra olímpi-
ca clasificándose por primera vez 
en individual, ahora toca a las chi-
cas del equipo, lograr un lugar en 

el libro de la historia.
“El equipo fue evolucionando 

desde 2016, las chicas que están 
ahorita están dando todo por su 
país y su deporte, esperamos sa-
lir con la frente en alto, los entre-
namientos están a tope. Las ruti-
nas son especiales, afinamos to-
das, incrementamos el grado de 
dificultad para poder competir 
con categoría, las asesorías son 
valiosas, vino una entrenadora 
de España (Blanca López) quien 
reforzó la presentación y todo lo 
que nos aportaron otros momen-
tos son bien valorados”, añadió.

No han dejado de trabajar, no 
han dejado de entrenar, el trabajo 
en equipo realmente se nota, las 
cinco titulares y las dos suplentes 
estarán entregando todo en París, 

buscando ubicarse dentro de las 
mejores.

“El trabajo de pulir detalles 
con cada una de las chicas tam-
bién fue muy valioso, es así como 
se logra ir por el buen camino, tu-
vimos una buena comunicación, 
siempre hay días buenos y malos, 
pero finalmente las que van res-
paldan todo el buen trabajo que 
hicimos, tenemos bien fija la meta 
y nos sobrepusimos a fatiga, can-
sancio, siempre tratando de me-
jorar”, sentenció.

La escuadra mexicana de gim-
nasia rítmica buscará el objeti-
vo de ser top 10 en París, aunque 
como señala la comandante del 
equipo lo importante es que pre-
senten unas rutinas limpias y que 
lo disfruten mucho.

La gimnasia rítmica mexicana 
hará historia en París

Comandadas por Blajaith Aguilar, las chicas mexicanas lograron clasificar por primera vez a un equipo mexicano a la máxima justa 
deportiva del mundo: los Juegos Olímpicos.

Patricio Aguilar Delgado
Foto Cortesía CONADE / Blajaith 
Aguilar

Los Lagartos del Club Alpha si-
guen afinando colmillos para su 
debut en el fútbol americano, pues 
hace poco ya se dio a conocer que 
ya tienen la autorización de com-
petir en el Torneo Juvenil de Oto-
ño 2024. 

Con el aval de la Organización 
Nacional Estudiantil de Fútbol 
Americano (ONEFA) para formar 
parte de este evento, los dirigidos 

por Juvenal Vargas seguirán con la 
preparación con miras a su debut 
en octubre.

A través de redes sociales, el 
equipo de los Lagartos compar-
tió la noticia de su aceptación en 
el campeonato de otoño luego de 
que en mayo pasadose presentó 
el proyecto que GRADA informó en 
sus planas.

En ese entonces, el encargado 
del proyecto que forma parte del 
Club Alpha, Luis Acosta reveló que 
el conjunto reptil había  empezado 
el proceso de afiliación con el ór-
gano rector del emparrillado cole-
gial de nuestro país. 

Desde su surgimiento, los La-
gartos de Club Alpha han sido cla-
ros sobre los deseos de tomar es-
te proyecto con seriedad en donde 
buscan ser un equipo competitivo 
y que se una al resto de los progra-
mas de la institución como semille-
ro de jóvenes.

Con su participación en el Tor-
neo Juvenil de Otoño 2024, el con-
junto morado seguirá conforman-
do un roster muy completo en el 
que de la mano de Juvenal Vargas, 
buscan tener sus propios talentos 
en el campo de juego.

Actualmente, el cuadro poblano 
trabaja en el armado del equipo con 

elementos jóvenes deseosos de ga-
narse un puesto en los campos de 
Cimera, sitio que fungió como su 
hogar en su temporada debut.

Además de los campos de en-
trenamiento donde afinarán deta-

lles, el equipo también lleva a cabo 
trabajos físicos en Sport Plaza, si-
tio que ofreció Club Alpha a los ju-
gadores de fútbol americano para 
que puedan usar sus instalaciones 
y llegar a tope en octubre.

Lagartos alistan su debut 
El nuevo equipo de fútbol americano que representará a Puebla vivirá su primera expe-
riencia en una competición de la ONEFA, que también fungirá como semillero de talentos.

Gerardo Cano
Foto Cortesía

Sin hacer mucho ruido, pe-
ro mostrándose como auténtico 
‘bombazo’, la Universidad Intera-
mericana anunció una de las in-
corporaciones deportivas más im-
portantes de este año al presentar 
a Williams de Jesús Córdova como 
nuevo coach de taekwondo, en el 
programa deportivo universitario.

El medallista de oro en Barcelo-
na ‘92 se dijo contento por empe-
zar una nueva aventura dentro del 
tatami, en el que buscará exponer 
toda su experiencia a las nuevas 
generaciones de Halcones Inter 
que buscan llegar lejos en torneos 
como los de la Comisión Nacional 
Deportiva Estudiantil de Institu-
ciones Privadas (CONADEIP).

“Estoy muy contento de apor-
tar a las nuevas generaciones, 
compartir la experiencia olímpica 
y poder hacer posibles los sueños 
de los muchachos de mente sana, 
cuerpo sano”.

Puebla tiene talento
En su presentación ante los 

medios de comunicación, el nue-
vo coach de taekwondo naranja 
reveló algunos de los objetivos 
y retos pactados por la insti-
tución, destacando los va-
lores de esta disciplina co-
mo trabajo, dedicación, es-
fuerzo y dedicación.

“Estamos listos para 
aportar a una institución 
que quiero mu-
cho. Vengo a 
aportar mi co-
nocimiento y 
experiencia 
a un equi-
po de tae-
k w o n d o 
que me 
emocio-
na liderar. 
Sé que 
en CONA-
DEIP hay un 
nivel alto, pero 
tengo la certeza 
de que será una 
etapa importante 
para el taekwon-

do de la universidad”.
En ese tema, Williams de Jesús 

aseguró que el proyecto de los 
Halcones Inter promete y mucho, 
pues resaltó el talento poblano en 
este deporte y que, de llevarse de 
buena manera, puede posicionar 
a la universidad y a Puebla como 
un referente.

Héctor Estrada, coach de los 
Pericos de Puebla fue elegido co-
mo el coach de la Selección Mexi-
cana de Beisbol Sub-18 para acu-
dir al Premundial de la categoría en 
Panamá a realizarse del 2 al 11 de 
agosto.

México, junto a varios países 
de Latinoamérica disputarán en 
el diamante caribeño tres bole-
tos que acompañarán a Panamá al 
Mundial de la categoría en 2025.

El Tricolor estará comandado 
por el coach de los Pericos de Pue-
bla, Héctor Estrada, acompañado 
por los coaches Shammar Almei-
da, Santos Hernández, Erick San-
doval, Alberto Plascencia y Roge-
lio Ibarra.

Proyecto esperanzador

El manager del equipo cam-
peón de la Liga Mexicana de Béis-
bol (LMB) tiene la marca de más 
participaciones en torneos inter-
nacionales en el reciente ciclo 
olímpico, hecho que le valió ser 

contemplado para este proyecto.
En declaraciones ofrecidas a 

los Pericos de Puebla, el coach 
emplumado se dijo privilegiado y 
orgulloso de representar a Méxi-
co de nueva cuenta en un torneo 
internacional. 

“Es un gran honor haber sido 
tomado en cuenta para esta Se-
lección. Me ha tocado estar ya 
en varios torneos representan-
do a México y es un gran compro-
miso. Estoy muy emocionado por 
este reto, porque ya he estado an-
tes como coach, pero ahora soy el 
manager”.

En ese sentido, añadió que el 
roster armado para este Premun-
dial tiene mucho talento donde 
México puede destacar y conse-
guir un boleto a la Copa del Mundo. 

“Se pueden logran grandes co-
sas. Hay mucho talento en esta se-
lección que se formó. Voy a tener 
varios días para conocer mejor a 
mis peloteros y llegaremos en gran 
forma al torneo en Panamá”.

El inicio de la aventura

La Selección Mexicana de Beis-
bol reportará el 22 de julio en la 
Academia Alfredo Harp Helú de 
Oaxaca, y volará rumbo a Panamá 

el 1 de agosto.
Los 14 países que disputarán el 

Premundial Sub18 son el anfitrión 
Panamá, México, Estados Unidos, 
Venezuela, Cuba, República Domi-
nicana, Puerto Rico, Canadá, Nica-
ragua, Brasil, Curazao, El Salvador, 
Guatemala y Costa Rica.

Héctor Estrada cuenta con 
un currículum bastante comple-
to, pues tiene experiencia como 
coach de la Selección Mexicana 
en Premier 12, Juegos Olímpicos, 
Juegos Panamericanos y Juegos 
Centroamericanos.

Líder emplumado dirigirá a 
México en Premundial juvenil
El coach de la Novena Verde será el encargado de comandar al Tricolor juvenil en el 
Premundial a realizarse en Panamá del 2 al 11 de agosto, para buscar el boleto a la 
Copa del Mundo. 

Gerardo Cano
Foto Cortesía

PERICOS Calendario de México en el 
Premundial 2024

2 de agosto | El Salvador vs Mé-
xico | 12:00 horas (CDMX)

3 de agosto | México vs Guate-
mala | 09:00 horas  (CDMX)

4 de agosto | Canadá vs México 
| 18:00 horas (CDMX)

5 de agosto | Cuba vs México | 
18:00 horas (CDMX)

6 de agosto | México vs Nicara-
gua | 13:30 horas (CDMX)

7 de agosto | México vs Repú-
blica Dominicana | 13:30 horas 
tiempo (CDMX)

Halcones
fichan a sensei 
olímpico de TKD
Williams de Jesús Córdova, medallista olímpico de Barce-
lona ‘92, llega al equipo naranja para dar toda su expe-
riencia a los taekwondoines que buscarán representar a 
la institución en futuras competencias nacionales.

Gerardo Cano
Foto Cristopher Damián

Williams de Jesús 
Córdova fue medallista 
de oro con México en 
los Juegos Olímpicos 
de Barcelona ‘92, a la 
edad de 20 años. Por 
su extensa trayectoria 
se considera un pilar 
revolucionario del 
taekwondo nacional. 
Asimismo, es miembro 
del Salón de la Fama 
del Taekwondo 
internacional.

DE ALTO 
CALIBRE

Más información 
en GRADA.MX
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Reubican 
franjabonados para 
disfrazar vacíos del 

Cuauhtémoc

Con las primeras tres fechas del 
Apertura 2024 ya tachadas en el ca-
lendario del Club Puebla, se puede 
tener una noción de hacia dónde 
marcha el proyecto de José Manuel 
de la Torre.

De hecho, tras el afortunado em-
pate contra León, el propio “Chepo” 
ya dejó entrever su primera evalua-
ción. Con un conciso “pensábamos 
tener más puntos” reconoció la in-
quietud que aquejan él y su cuerpo 
técnico.

Si el director técnico hizo público 
sin tapujos el termómetro de esta di-
luida Franja, resulta sencillo asumir 
cuál es la temperatura en el resto de 
los departamentos que conforman a 
la institución.

Existe uno en particular que atra-
viesa un presente espinoso, por de-
cir lo menos. Se trata del departa-
mento que conjunta Mercadotecnia 
y Negocios, liderado por el contro-
vertido Rogelio Roa.

El deleznable rendimiento depor-
tivo sumado a las cuestionables de-
cisiones mercadológicas de Roa 
Guzmán explican el porqué la asis-
tencia al Estadio Cuauhtémoc en es-
te torneo es la segunda peor de la Li-
ga MX, tan solo detrás de FC Juárez.

Más allá de que la directiva en-
franjada puede inflar la asistencia 
reportada al Comisionado de la Li-
ga MX, en la primera fecha, con un 
horario totalmente atípico, se repor-
taron 8,331 asistentes. Para el due-
lo ante León fueron 7,883 butacas 
ocupadas.

Las ya tradicionales pobres en-
tradas tan preocupan al club que, 
en su afán de que las tomas televisi-
vas con vacíos no sean tan eviden-
tes, comenzaron con prácticas que 
indignan a los abonados que más 
gastan.

Distintos aficionados denuncia-
ron a quien esto escribe que la in-
tención de la directiva ha sido lle-
nar, a como dé lugar, la platea orien-
te; por lo que han permitido bajar 
a los abonados de rampas a dicha 
localidad.

Qué talento para ahuyentar a los 
cada vez menos incondicionales 
enfranjados.

Mis respetos.

La directiva del Club Pue-
bla tiene la responsabilidad de 
realizar el mantenimiento del 
Estadio Cuauhtémoc, resaltó el 
gobernador de Puebla Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina.

En entrevista con medios 
luego de un evento del Siste-
ma Estatal DIF, el mandatario 
estatal explicó que la directi-
va enfranjada debe encargar-
se del cuidado del “Dos Ve-
ces Mundialista”, pues recordó 
que eso se encuentra estipula-
do en la concesión firmada el 
año pasado.

En el debut de la Franja en el 
Apertura 2024, el Coloso de las 
Maravillas presentó un daño 
en uno de sus paneles el cual 
se pudo apreciar por todos los 
aficionados.

GRADA informó en su edi-
ción impresa del pasado 10 de 
julio un reportaje sobre el de-
terioro del Etileno-Tetra Fluoro 
Etileno (ETFE) en uno de los pa-
neles del estadio Cuauhtémoc.

Vigilancia del caso

Por otro lado, Sergio Salo-
món recalcó que en caso de 
que existan dudas por parte de 
los directivos del equipo de Li-
ga MX, les recomendó revisar 

los estatutos del contrato.
“Yo espero que sí, así apa-

rece estipulado en el contrato, 
que lo revisen y es necesario 
que lo asuman”.

En ese sentido, advirtió que 
el gobierno estatal estará aten-
to al caso, revisión y cumpli-
miento de lo establecido, por 

ende, la pronta solución del pa-
nel dañado hace unos días en 
la parte alta del inmueble.

“Nosotros vamos a revi-
sar que se cumpla el conve-
nio”, señaló. Además, no des-
cartó una posible sanción pa-
ra los Camoteros, en caso de 
que estos no cumpliesen con 

lo estipulado.
Finalmente, el gobernador 

de Puebla destacó que hasta el 
momento no hay acuerdo pa-
ra el manejo de los estaciona-
mientos, tema que ha sido una 
constante en los últimos años 
ante las quejas por los miem-
bros de la 28 de Octubre. 

Exige gobernador a directiva 
arreglar daño del Cuauhtémoc
El gobernador Sergio Salomón Céspedes aseguró que la directiva enfranjada asumió en el co-
modato del Estadio Cuauhtémoc la obligación de realizar el mantenimiento y con ello, arreglar 
el panel dañado del EFTE.

CLUB PUEBLA

Gerardo Cano
Arte Osvaldo López

“Manitas de gato” constantes
 La cubierta blanquiazul que se incluyó en la onerosa remodelación del Cuauhtémoc si-

gue siendo un tema debatible, pues a casi 10 años de su aplicación, este ha mostrado no 
ser de la calidad que se prometió en su momento y ponerlo al nivel de inmuebles de talla 
internacional.

Durante el juego inaugural del Apertura 2024 entre Club Puebla y Santos Laguna hubo un 
“invitado” inesperado y este se trató de un panel de polímero termoplástico en la parte alta 
del “Dos Veces Mundialista” que se apreció en todo el inmueble deportivo.

Este panel de material conocido como Etileno-Tetra Fluoro Etileno (ETFE), se rompió de-
jando un mal aspecto tanto para la Franja como para la propia Liga MX al hablar de un esta-
dio mundialista que fue noticia por la razón equivocada.

Hasta el momento se desconocen los motivos que generaron el daño a este panel, sin 
embargo, esta no es la primera vez que este material genera debate, pues ha tenido otros 
episodios donde el material no ha cumplido con la durabilidad prometida.

El primer dolor de cabeza llegó mes y medio después, pues el 9 de enero de 2016 Intole-
rancia Diario evidenció que una parte del inmueble se había maltratado y por ende, termi-
nó siendo “parchado” con materiales parecidos para no perder la forma.

Este fue el primer caso polémico de dicho material que fue colocado en el proyecto Et-
fe Single Layer, iniciaron las críticas por el elevado costo de los materiales y su fragilidad en 
menos de seis meses de su inauguración. 

Con la reciente aparición de este daño en un material de “alta” calidad, se espera que 
se tomen cartas en el asunto a la brevedad al tratarse de un daño que puede ser mayor en 
otros paneles si no se detiene en tiempo y forma.

Un punto a considerar es que desde su reinauguración (noviembre de 2015), el estadio Cuau-
htémoc no ha tenido un mantenimiento adecuado en cuanto a la estructura se refiere, pues han 
existido “manitas de gato” en otros rubros como la iluminación dentro y fuera del inmueble, en el 
drenaje y la más reciente en la cancha.
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